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Psoe y Pp llegan a un acuerdo que
podrá fin al trasvase en 2015 

El Partido Popular vuelve
a abandonar el Pleno

Los grupos parlamenta-
rios del Pp y Psoe en las
Cortes regionales  llegaron
a un acuerdo para poner fin
al trasvase Tajo-Segura.
La ley se presentará en las
Cortes regionales mediante
una proposición de Ley,
que reformará el Estatuto
de Autonomía, dando co-
mo fecha final al Trasvase

2015.
Este acuerdo entre los

grupos de Cortes regiona-
les respeta la decisión uná-
nime alcanzada con ante-
rioridad en el Consejo
Regional del Agua que re-
conocía que el fin al Tras-
vase Tajo-Segura debía ar-
ticularse mediante el
Estatuto de Autonomía. 

El presidente de la Co-
munidad de Castilla-La
Mancha, José María Barre-
da, felicitó a la oposición y
declaró: “si busco siempre
el pacto, el acuerdo y el
consenso, con mayor razón
aún lo deseaba para el Es-
tatuto de Autonomía, por-
que es nuestra Carta Mag-
na”.                        (Pág. 2)

El grupo municipal del
Partido Popular abandonó
el Pleno porque no se deba-
tió una de las mociones que
presentó. La moción pedía
que la Junta asuma íntegra-
mente la aportación de los
agricultores al fondo pro-
moción vitivinícola. El
grupo Socialista mostró
dudas sobre la legalidad de
esta moción y el secretario
general del Ayuntamiento

pidió más tiempo para po-
der estudiar la moción con
detenimiento. El alcalde de
Albacete, Manuel Pérez
Castell, consideró que “no
se debe debatir un tema
que incurra en la ilegali-
dad” y pidió que quedase
sobre la mesa para el próxi-
mo pleno. El Partido Popu-
lar no estuvo de acuerdo y
abandonó el Pleno.

(Pág. 6)

Aprobado un crédito de
3,5 millones para
inversiones en Albacete

Antonio Martínez: “Hablamos de mejoras en
infraestructuras y servicios de la ciudad”

El Pleno del Ayunta-
miento aprobó el plan de
inversiones extraordina-
rias para realizar diferen-
tes inversiones con un cré-
dito de 3,5 millones de
euros. Las inversiones se

realizarán en el Museo de
la Cuchillería, el tanatorio
municipal, la mejora en el
suministro de agua y sus-
titución de riegos y dota-
ciones para centros cultu-
rales.                    (Pág. 7)

Museo de la Cuchillería, uno de los objetivos del crédito.

El presidente Barreda junto a sus vicepresidentes, anuncia el acuerdo.

El director general de Tu-
rismo de Castilla-La Man-
cha, Rafael Cabanillas, pre-
sentó la nueva marca del
turismo de la región, una
mano con la palma en forma
de corazón y los cinco dedos
que representan las cinco
provincias. El logotipo irá
acompañado de la frase Cas-
tilla-La Mancha. Descubre y
Siente.

Rafael Cabanillas expli-
có que “la creación de la
nueva marca responde a la
ejecución del Plan de Orde-
nación y Promoción del Tu-
rismo de Castilla-La Man-

cha 2006-2009”. El director
general de Turismo, des-
pués de explicar  que el Plan
contempla 18 programas
concretos de actuación, de-

claró que “esta nueva ima-
gen es una suma a nuestro
símbolo universal que es El
Quijote”. 

(Pág. 4)

Turismo, una mano que une la región
El logotipo del Turismo en Castilla-La Mancha es una mano-corazón,
en la que los dedos representan las cinco provincias

Se articulará mediante el Estatuto de Autonomía de Castilla-La
Mancha 

Nueva marca del Turismo de Castilla - La Mancha.

Especial Colegios
Profesionales

Colegios Profesio-
nales que desarrollan
sus actividades en Al-
bacete o Castilla-La
Mancha explican en

esta edición en qué
consiste su trabajo, y
cuáles son sus necesi-
dades y proyectos.    

(Págs. 20 a 29)

Castilla-La Mancha
Descubre y siente
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Los grupos parlamenta-
rios del Pp y Psoe en las
Cortes regionales  llegan a
un acuerdo para poner fin al
trasvase Tajo-Segura. La
ley se presentará en las Cor-
tes regionales mediante una
Proposición de Ley, que re-
formará el Estatuto de Au-
tonomía. En el texto auto-
nómico se pondrá como
fecha límite al Trasvase
2015; además, el Estatuto
garantizará la financiación
autonómica. 

Los grupos parlamenta-
rios tomaron esta decisión
después de que el Consejo
Regional del Agua votase
de manera unánime el fin al
Trasvase. En este Consejo,
el presidente José María
Barreda, expresó la  “nece-
sidad de sumar esfuerzos

para poder defender los de-
rechos de Castilla- La Man-
cha en materia hídrica, en
todos los ámbitos y singu-
larmente en el Congreso de
los Diputados, donde el tex-
to debe ser aprobado”.

Cuando recibió el apoyo
de la oposición en las Cor-
tes regionales, el presidente
de la Junta declaró que “a
pesar de que el grupo So-
cialista posee mayoría  cua-
lificada en las Cortes auto-
nómicas, siempre quise que
el Estatuto naciera del diá-
logo y del pacto”. Barreda
continuó explicando: “si
busco siempre el pacto, el
acuerdo y el consenso, con
mayor razón aún lo desea-
ba para el Estatuto de Au-
tonomía, porque es nuestra
Carta Magna”. 

El resultado
de un dialogo 

José María Barreda re-
cordó que los primeros pa-
sos para este Estatuto se die-
ron en la Declaración de
Fuensalida, en la que se rati-
ficó que el Estatuto de Auto-
nomía estaría en los márge-
nes que marca la
Constitución. En aquel mo-
mento, seis de octubre de
2005, comenzaron las con-
versaciones entre el presi-
dente del Pp en la región,
José Manuel Molina; el se-
cretario de organización del
Psoe en Castilla-La Man-
cha, Patrocinio Gómez; y
el presidente del Gobierno
regional, José María Ba-
rreda. 

El jefe del Ejecutivo re-

gional consideró que, el
acuerdo alcanzado,  ayuda a
“conseguir algo que los cas-
tellano-manchegos mere-
cen; más España, más Cas-
tilla-La Mancha, más y

mejores servicios y más
agua; todo esto, además,
desde la voluntad unitaria,
el consenso y el esfuerzo
compartido por todos los
castellano-manchegos”.
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Psoe y Pp llegan a un acuerdo que
podrá fin al Trasvase en 2015 

Se articulará mediante el Estatuto de Autonomía de Castilla-La
Mancha 

48 meses de construcción

➲➲  Municipios: 90
➲➲  Habitantes: 500.000
➲➲  Presupuesto:
400.000.000 euros

➲➲  Fecha de inicio: abril
2006
➲➲  Fecha de finalización:
marzo 2011

José María Barreda y Cristina Narbona durante su visita a
las obras de la tubería de abastecimiento.

Fernando Lamata, José María Barreda y Emiliano García-Page.

Barreda pide prudencia a Narbona

Durante la visita de la ministra de Me-
dio Ambiente, Cristina Narbona, el pre-
sidente de la Junta de Comunidades, José
María Barreda, le pidió que fuese pru-
dente con las decisiones de tome el Conse-
jo de Ministros  con la petición realizada
por la Comisión de Explotación del Tajo-
Segura. José María Barreda aseguró que

“el cálculo de su volumen es más comple-
jo de lo que parece porque se hace siempre
tomando como referencia la cantidad en el
Tajo”, continuó explicando que “los usua-
rios de la cuenca tienen derecho preferen-
te a las aguas de los embalses de la cabe-
cera”. Narbona aseguró que  las decisiones
se adoptarán con “absoluta prudencia”.

La Ministra de Medio
Ambiente, Cristina Nar-
bona, y el presidente de la
región, José María Ba-
rreda,  presentaron en Vi-
llarubia de los Ojos, Ciu-
dad Real, las obras para el
abastecimiento de la Lla-
nura Manchega, que co-
menzaron en abril de
2006.

Estas obras constan de
tres partes: la primera es la
toma de agua del trasvase
Tajo-Segura y la construc-
ción de un depósito de seis
hectómetros de capacidad.
La segunda es una conduc-
ción mediante una tubería
de 119 kilómetros de longi-
tud; y en tercer lugar una

conducción de 45 kilóme-
tros de tubería para distri-
buir el agua en distintos mu-
nicipios de la llanura
manchega.

Esta actuación, inscrita
dentro del Programa
A.G.U.A. va encaminada a
abastecer 90 municipios de
toda Castilla-La Mancha,
unos 500.000 habitantes. El
ministerio de Medio Am-
biente estimó en 400 millo-
nes de euros la inversión ne-
cesaria para acometer las
obras.

Esta obra fue declarada
de interés general en el año
1995 por el Partido Popular,
que la incluyó en el Plan hi-
drológico Nacional, Phn. 

Obras para abastecer 
de agua La Mancha

La decisión fue unánime
en el Consejo Regional del
Agua: el Estatuto de Auto-
nomía debe reflejar la cadu-
cidad definitiva del Trasva-
se. Ésta fue la conclusión a
la que llegó el Consejo Re-

gional del Agua, antes de
que los grupos políticos de
las Cortes regionales llega-
sen al acuerdo de poner fin
al Trasvase. El Consejo Re-
gional del Agua agrupa al
Gobierno regional, sindica-

tos, organizaciones agra-
rias, la Universidad y la Fe-
deración de municipios y
provincias, Femp.

El vicepresidente prime-
ro del Gobierno regional,
Fernando Lamata, afirmó
que “todos los miembros
del Consejo Regional del
Agua han apoyado la pro-
puesta del presidente Barre-
da para la inclusión en el
Estatuto de Autonomía del
principio de cogestión  en
los órganos de planifica-
ción del agua y la introduc-
ción de una fecha de cadu-
cidad para el trasvase
Tajo-Segura”.

El Consejo Regional del Agua apoyó el
fin del Trasvase, de forma unánime

Mesa del Consejo del Agua de Castilla - La Mancha.
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Acuerdo sobre el Estatuto y fin del Trasvase

El Pp se sale de cuadro, otra vez

Abandonar el foro de repre-
sentación para el que han sido
elegidos los políticos, como ma-
nera suprema de protesta, no ter-
mina de convencer a quienes
creen que la elección es con to-
das las consecuencias, para las
duras y para las maduras. Como
estrategia política para alcanzar
una gran repercusión en la opi-
nión pública, solo lo puede justi-
ficar la excepcionalidad y ni aún
así.

Ninguna formación política
está libre de pecado. Antes o
después, todas han caído en la
fácil postura del "ya no me ajun-
to", cuando han venido mal dadas o cuando no
había nada sensato, práctico y oportuno que
decir, por no recurrir a lo inteligente. "Nos va-
mos y conseguimos transmitir que es que so-
mos poco menos que perseguidos políticos".
Eso podía medio funcionar en los primeros
años de la transición, pero en tiempos en los
que nadie discute que España goza, en todos
los ámbitos, de las mayores cotas de libertad y
flexibilidad para interpretar los reglamentos
de las instituciones, es de risa.

En el balance exacto, debe aparecer el Psoe
con una y el Pp, con media docena de "espan-
tás" del salón de plenos del Ayuntamiento de
Albacete. La repercusión de la medida cada

vez es menor. Ya nadie se altera, ya nadie pre-
gunta, como no sea con un esbozo de sonrisa.

En esta ocasión, dando un paso más allá, el
abandono de la sala en la que hay que defen-
der los intereses de los vecinos de Albacete se
debe a que el secretario general pidió tiempo
para realizar un estudio complementario sobre
el contenido de una moción.

El Partido Popular pedía que el Ayunta-
miento solicite a la Junta de Comunidades que
sea la Administración regional la que asuma
en exclusiva la aportación correspondiente a
un fondo de promoción vitivinícola, lo que
afecta a 103 agricultores del término munici-
pal de Albacete. Como existe la sospecha,

bien fundada, de que eso puede
ir contra la legislación europea,
el secretario general pidió un
tiempo extra para estudiar si se
podía incurrir en el hecho de que
el Ayuntamiento estuviera pi-
diendo a otra administración que
incumpliera la normativa. El al-
calde decidió dejar el asunto so-
bre la mesa, con lo que se apla-
zaba el asunto y el debate
durante un mes. Así, se cortaba
la posibilidad de un río revuelto,
el de choque de criterios entre
administraciones, en el que el Pp
estaba ansioso por pescar. Ante
la guitarra chafada, el grupo mu-

nicipal del Partido Popular abandonó el salón
de plenos e incurrió en dejación de funciones
de su mandato electoral.

Y es conveniente que no pase por alto que
el motivo fue tan liviano como el que un
asunto muy menor, que solo afecta a 103
agricultores, y en no demasiada cuantía eco-
nómica, quedó sobre la mesa, durante treinta
días, ante la hipotética ilegalidad de la pro-
puesta, y a petición del secretario general de
la corporación.

Ni los más entusiastas del Partido Popular
van a entender ese comportamiento.

Y hasta la próxima. Que ya se encontrará el
motivo.

Como era previsible, el acuerdo sobre el
nuevo Estatuto de Autonomía ha sido total.
El Psoe tenía mayoría suficiente para impo-
ner sus criterios en caso de necesidad, pero
la avenencia ha sido fructífera. Además, sin
caer en el sarampión que asuela a la inmensa
mayoría de las comunidades, que no saben
qué expresión inventar y qué recovecos reco-
rrer para dárselas de nación, aunque sea ci-
tando a terceros. Lo que políticamente será
permisible, pero no deja de ser una hortera-
da, un quiero y no puedo.

Uno de los aspectos fundamentales del
nuevo Estatuto será la fecha de caducidad de
algunos de los actuales usos del Travase Ta-
jo Segura. El agua es necesaria en Castilla-

La Mancha y debe quedarse aquí, para abas-
tecimiento potable y para suministro a la
agricultura y la industria propias. Con el ho-
rizonte de diez años, hay tiempo más que su-
ficiente para que las zonas levantinas cons-
truyan las desalinizadoras que consideren
necesarias.

No por decirlo el Estatuto va a desapare-
cer el Trasvase, sino que ese instrumento le-
gal permitirá desarrollar la legislación perti-
nente para que, en consonancia con las leyes
nacionales que establecen la preferencia de
las cuencas cedentes para el uso de los cau-
dales, se pueda dar por terminada la sangría
indiscriminada.

Y todos de acuerdo. Así, da gusto. 
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El director general de
Turismo en Castilla-La
Mancha, Rafael Caba-
nillas,  presentó en Al-
bacete la nueva marca
del turismo en la región.
El logotipo consiste en
una mano con la palma
carmesí, con forma de
corazón, y los dedos de
colores, que simbolizan
a las provincias de Casti-
lla-La Mancha. El logo-
tipo irá acompañado de
la frase Castilla-La
Mancha. Descubre y
Siente.

Rafael Cabanillas ex-
plicó que “la creación de

la nueva marca responde
a la ejecución del Plan
de Ordenación y Promo-
ción del Turismo de Cas-
tilla-La Mancha 2006-
2009”, que “contempla
el desarrollo de 18 pro-
gramas, entre los que es-
tá el Programa de Mar-
keting que aconseja
iniciar el cambio de una
imagen de marca”. Rafa-
el Cabanillas consideró
que “esta nueva imagen
es una suma a nuestro
símbolo universal que es
El Quijote”, y resaltó la
importancia de cara a la
proyección internacional

del Turismo.

El porqué de
esta imagen 

El logotipo, que es
una mano mostrando los
cinco dedos, comentó
Rafael Cabanillas, “re-
presenta a las cinco pro-
vincias; la palma, un co-
razón, está en relación
con el sentir de los caste-
llano-manchegos.

El director general de
Turismo continuó expli-
có que “los colores indi-

can las tonalidades re-
presentativas de la Co-
munidad; el carmesí de
la bandera y de los vinos
de Castilla-La Mancha”;
el amarillo, los campos
teñidos por el sol de ve-
rano, de los cereales en
estío y del queso man-
chego”; el verde claro,
de la primavera, los tri-
gales y los pastizales; el
verde oscuro, los bos-
ques profundos, los
montes  y las serranías
en Alcaraz, Cuenca y Se-
gura, del Alto Tajo o la
Sierra de San Vicente; y
“el azul, de los cielos in-
mensos, límpidos y cla-
ros que se confunden y
se mezclan con el hori-
zonte”, concluyó su ex-
plicación  Rafael Caba-
nillas.

Crecimiento
turístico 

El director general de
Truismo de Castilla-La
Mancha facilitó los últi-
mos datos del turismo
del Instituto Nacional de
Estadística, Ine, corres-
pondientes al mes de
septiembre. Rafael Ca-

banillas destacó que “Al-
bacete ha crecido casi un
5%, un 4,3% en número
de viajeros y un 4,8% en
pernoctaciones, respecto
al mismo mes de 2005”.
Esta cifra situó Albacete,
junto a Guadalajara, co-
mo la provincia de la re-
gión donde más ha creci-
do el turismo. Rafael
Cabanillas continuó ex-
plicando que “eso se de-
be, principalmente, a la
celebración de la Feria
de la ciudad, entre el 7 y
el 17 de septiembre, aun-
que en general, entre
enero y septiembre, el
crecimiento del turismo
en la provincia de Alba-
cete fue del 4%”.

Rafael Cabanillas 
Director general de Turismo de

Castilla-La Mancha 

“La necesidad de descubrir 
rincones de Castilla-La 
Mancha, de ahí sale la 
palabra descubre y la 

necesidad de explorar las 
virtudes que tiene Castilla-La

Mancha que es su gente, 
hospitalaria, amable y 

generosa, y de ahí salió siente”

Fernando de Pablo y Rafael Cabanillas.

Turismo, una
mano que une
la región

Marca del Turismo en Castilla - La Mancha.

El logotipo del Turismo en Castilla-La
Mancha representa una mano-corazón

Cómo se hizo la marca

El director general de turismo de
Castilla-La Mancha, Rafael Cabani-
llas, explicó el proceso de elabora-
ción de la nueva marca del turismo
en la Región: “Comenzó con una en-
cuesta en la página web del turismo
de la región y otra telefónica en la
que se preguntó qué colores, imáge-
nes y personajes definen Castilla-La
Mancha. Paralelamente, se realizó
otra encuesta a los turistas que llega-
ban a la Región”. 

Continuó explicando que “el con-
tenido de estas encuestas se entregó
a Chias Marketing  y posteriormente
se convocó un concurso en el que
participaron once empresas de dise-
ño de la Región y que ganó Ática,
una empresa de Cuenca”. “Posterior-
mente, se entregaron a Ática los es-
tudios de Chias Marketing  para que
trabajase con las palabras, imágenes
y personajes asociados a la Comuni-
dad”

El turismo
por noches

➲➲  Castilla-La Man-
cha:
- Pernoctaciones:
10.208.017
- Hoteleras:  1.628.948
➲➲  Albacete: 
- Pernoctaciones:
2.698.799
- Hoteleras: 328.475

Fuente: INE

Castilla-La Mancha
Descubre y siente
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La portavoz del grupo
municipal Popular en el
Ayuntamiento, Llanos
Navarro, presentó en el
Pleno una moción que
pedía la realización de un
estudio para crear más
plazas de aparcamiento a
costa de reducir las ace-
ras de algunas calles de la
ciudad. Según explicó
Navarro, “todos coincidi-
remos en que uno de los
grandes problemas con

que nos encontramos en
nuestra ciudad es el tráfi-
co rodado y la búsqueda
de aparcamiento” y con-
tinúo indicando, que su
grupo político ha realiza-
do un sondeo, “encon-
trando que hay demasia-
dos casos de aceras que
superan en mucho las
medidas mínimas que
exige el código de accesi-
bilidad”.

La portavoz del grupo

Popular, propuso cambiar
las calles del Seminario,
Baños, avenida Julio
Carrilero, Puerta de
Valencia, Alcalde Co-
nangla y la calle Cuen-
ca. Explicó que haciendo
aparcamientos en batería
se respetarían los Códi-
gos de Accesibilidad  y
en estas seis calles “se
crearían miles de aparca-
mientos más”. Según Na-
varro, “no repercutiría en
modo alguno en reducir
las medidas de la calzada
de rodadura, pero si se
contribuirá a aumentar el
número de plaza de apar-
camiento”, pero recono-
ció que “habría que hacer
un estudio pormenoriza-
do de las calles”.

Respuesta de
López
Cabezuelo 

El concejal de Movili-
dad, Rafael López Ca-
bezuelo, consideró las

peticiones de Llanos Na-
varro “absolutamente in-
viables”; no obstante
aprobó la moción pre-
sentada por el grupo Po-
pular ya que es “solem-
nizar lo obvio”, el
trabajo que se hace por
parte de los técnicos en
mejorar la circulación.
López Cabezuelo expli-
có que “hay calles que
están diseñadas para ac-
tuar como vías rápidas y
habilitar en ellas aparca-
mientos en batería es to-
talmente desaconsejable
porque aumenta el riesgo
de accidentes”. Julio Ca-
rrilero o Alcalde Conan-
gla fueron los ejemplos
que puso el concejal de
Urbanismo.

López Cabezuelo re-
conoció que la calle Ba-
ños sí necesitaría una re-

modelación, pero argu-
mentó que no es fácil, y
aseguró que “los técni-
cos tienen el proyecto en
estudio” y que cuando se
realice “se hará pensan-
do en las necesidades del
tráfico y del aparcamien-
to”. López Cabezuelo
explicó también que la
calle Cuenca “no es an-
cha por capricho”, las
aceras tienen esa anchu-
ra porque “debajo de la
acera hay garajes” de las
casas contiguas.

También se aprobó una
moción para estudiar cam-
bios en la calle Arado por-
que, según López Cabe-
zuelo, “elaborar informes,
o aportar ideas, no es ma-
lo, y acabarían poniendo
de manifiesto el trabajo
que realizan los técnicos”,
argumentó.

El grupo Popular en el
Ayuntamiento abandonó el
Pleno porque no se “deba-

tió” una de las  mociones
que presentó. La moción
era para instar a la Junta de

Comunidades a que asuma
íntegramente la aportación
de los agricultores al fondo
de promoción vitivinícola.
Cuando se presentó la mo-
ción, el grupo Socialista
alertó de la posible ilegali-
dad que podría comportar
esta medida ya que son
competencias cedidas a la
Unión Europea. La moción
estaba acompañada de un
informe jurídico favorable
por el secretario general
del Ayuntamiento, pero és-
te reconoció que podría ser
cierto y pidió tiempo para

su estudio más detallado.
El alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell, pi-
dió a los grupos políticos
que se tuviese en cuenta la
opción del secretario gene-
ral y se dejase sobre la me-
sa, aplazando el debate po-
lítico para el próximo
pleno. 

Argumentos
legales 

Pérez Castell argumentó
que “el debate  político no
debe incurrir en ilegalida-
des”, ante la queja del gru-
po Popular, que dijo que no
se consideraban sus pro-
puesta aptas para el debate
político.  Después de que el
alcalde reiterase la necesi-
dad de que el Pleno no de-
bía aprobar una ilegalidad,
el secretario general del
Ayuntamiento recordó que

la ilegalidad la cometería la
Junta si hiciese caso al Ple-
no. 

El concejal de Medio
Ambiente, Ramón Sotos,
consideró igual de “censu-
rable cometer la ilegalidad
que instar a otra institución
a que la comentan ellos”. El
alcalde tuvo en cuenta las
necesidades y peticiones
del secretario general y lo
“dejó sobre la mesa para el
siguiente pleno, cuando es-
té estudiado jurídicamen-
te”. 

Pérez Castell indicó
que “no se le coarta el de-
bate a nadie, pero no pue-
de debatir una moción que
sea sospechosa de ilegali-
dad”, explicó que por ese
mismo motivo todas las
mociones antes de ir a Ple-
no deben ir acompañadas
de un informe jurídico fa-
vorable.

Aprobada una moción del Partido
Popular para estudiar la
remodelación de algunas aceras

Se trata de aumentar el número de aparcamientos cuando la
anchura lo permita

Grupo Popular, en el Pleno del Ayuntamiento.

Rafael López Cabezuelo.

El Partido Popular dejó sus escaños vacíos, durante el Pleno.

El grupo municipal Popular
vuelve a abandonar el Pleno

El secretario general del Ayuntamiento pidió tiempo para estudiar
una moción el grupo Popular
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El alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell,
presidió la asamblea regio-
nal de ciudades por la sos-
tenibilidad, y en ella anun-
ció que el Plan de
Ordenación Municipal,
Pom, se ajustaría a los cri-
terios de sostenibilidad fir-
mados en la Agenda XXI. 

Pérez Castell aseguró
que “el Pom estará condi-
cionado al cumplimiento
de parámetros de sosteni-
bilidad que garanticen que
la ciudad crece sin romper-
se y que, además, su desa-
rrollo contribuya al bienes-
tar de sus vecinos”. 

En este sentido, el al-
calde afirmó que las reu-
niones de ciudades que
apuestan por la sostenibili-
dad permiten “profundizar
en el conocimiento y desa-
rrollo de los instrumentos
que garanticen el bienestar
de los ciudadanos, porque,
claro que debemos traba-
jar por el desarrollo eco-
nómico de las ciudades,
pero no cualquier tipo de
desarrollo sino por aquél
que mejor garantice el fu-
turo de nuestro pueblo, y
eso se consigue con el res-
peto por nuestro entorno
natural”. 

El alcalde asegura que 
el Plan de Ordenación
Municipal será sostenible

Manuel Pérez Castell.

El Pleno del Ayunta-
miento aprobó el plan de
inversiones extraordina-
rias para realizar diferen-
tes actuaciones, a través
de un préstamo de 3,5 mi-
llones de euros,  en el Mu-
seo de la Cuchillería, el
Tanatorio municipal, la
mejora en el suministro de
agua y la sustitución de
los riegos y dotaciones pa-
ra centros socioculturales.

El Partido Popular se
opuso a esta propuesta in-
dicando que “se debería
hacer con dinero corriente
y que este préstamo lo pa-
garán las generaciones ve-
nideras y que nos va a cos-
tar más de un millón y
medio de euros en intere-
ses”, en palabras de Juan
Carlos López Garrido. 

El concejal de Econo-
mía y Hacienda, Antonio
Martínez, recordó que
“hablamos de mejoras en
infraestructuras y servi-
cios de la ciudad” y que
“debería explicar a los ve-
cinos por qué quiere para-
lizar las obras”. Martínez
argumentó que 1,3 euros

son para recuperar el con-
trol público del suministro
de agua y recordó que este
servicio fue  “malvendi-
do” por el grupo Popular
cuando gobernaba el
Ayuntamiento.

Martínez  indicó que 2,2
millones de euros irán desti-
nados a “mejorar los servi-
cios que presta el Tanatorio
Municipal, en potenciar
Museo de la Cuchillería y
en aumentar los equipa-
mientos de centros socio-
culturales y acelerar el nue-
vo centro del barrio del

Hospital”,  y consideró que
esto es “bueno para la ciu-
dad” y lo contrario “es un
no a los vecinos de Albace-
te” afirmó.

Aprobado un crédito de 3,5
millones de euros para inversiones

Irá destinado a mejorar el suministro de agua, el Museo de la
Cuchillería, el tanatorio y los centros socioculturales

Antonio Martínez.

Entrada al tanatorio municipal.

El concejal de Medio
Ambiente, Ramón Sotos,
inauguraró un nuevo parque

en la zona del seminario,
que tiene 8.012 metros cua-
drados y llevará el nombre
de Parque del Seminario.
Ramón Sotos indicó que
han aumentado las zonas
verdes en Albacete y, según
él, esto “pone de manifiesto
el compromiso del equipo
de Pérez Castell con el res-
peto y la conservación del
entorno natural”. Continuó
diciendo que “tenemos una
ciudad con el mayor ratio de
zona verde por habitante de
toda España”. Esa propor-
ción sitúa en un total de 40

metros cuadrados de zonas
verdes por cada habitante de
la ciudad, 6,3 millones de
metros cuadrados en todo el
municipio. Ramón Sotos
continuó indicado que
“continuará trabajando para
que los ciudadanos disfru-
ten de estas zonas verdes”.

Dotación

Este parque que tiene
una superficie de 8.012 me-
tros cuadrados, con 250 pi-
nos y dos zonas de juegos
infantiles, así como un re-

cinto especialmente adapta-
do para perros, dispone
también de 31 bancos y 21
papeleras. En las zonas cer-
canas a este parque se han
plantado 60 árboles más y
se han colocado 20 bancos y
20 papeleras, “para incre-
mentar la dotación de mobi-
liario urbano del barrio”
aseguró Sotos. 

Albacete alcanza los  40 metros cuadrados de zonas
verdes por habitante 

Un nuevo parque, en el
Seminario

Ramón Sotos, en el nuevo parque.

Ramón Sotos.

Zonas verdes 

➲➲ Zona urbana:
1,7 millones de m2

➲➲ Zona no urbana:
4.6 millones de m2

➲➲ Total  del muni-
cipio de Albacete: 6,3
millones de m2
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Una de estas guías será de formación y otra, para la búsqueda
de empleo

La concejala de Em-
pleo, Selia Puñal, dio a
conocer que el Plenario
de Empleo, creado hace
un año, y formado por
unas treinta de organiza-
ciones de distinta natura-
leza, empresas, institu-
ciones y asociaciones, ha
venido realizando reu-
niones periódicas y aho-
ra presenta sus conclu-
siones. Uno de los
grupos de trabajo tenía
encargada la elaboración
de una guía de forma-
ción; y otro, una guía del
empleo en nuestra ciu-

dad”. En la presentación
Selia Puñal calificó estas
guías de “herramienta
muy útil”. Para la elabo-
ración de la guía de for-
mación han trabajado 15
organizaciones, y 14, en
la guía del empelo. 

El futuro
digital

Selia Puñal indicó que
estas guías “van a estar ubi-
cadas en el sitio web del
Ayuntamiento de Albacete
(www.albacete.com), en el
portal de Empleo”. “Se po-

drá acceder en tiempo real a
conocer qué cursos de for-
mación hay en la ciudad”,
indicó Selia. 

La concejala de Educa-
ción explicó el funciona-
miento: “cada una de las
entidades que componen
esta Mesa por el Empleo
alimentará y será la res-
ponsable de tener al día su
oferta formativa”. Selia
Puñal destacó la rapidez
de esta formula para hacer
llegar la información a la
gente interesada, e indicó
que “si existe una modifi-
cación se puede incorpo-
rar inmediatamente”. Las
dos guías funcionan de la
misma manea. 

En el Plenario de Em-
pleo se acordó la reunión
de un grupo de trabajo
para que realice un segui-
miento de la formación
“para que comprueben
dónde están las personas
que han pasado por un

proceso formativo, si les
han servido para trabajar
y si trabajan o están toda-
vía en desempleo”, indicó
Selia Puñal, que concluyó
diciendo: “queremos co-
nocer la eficacia de la for-
mación”.

El Plenario del Empleo editará
dos guías, en formato digital

Selia Puñal.

Página web del Ayuntamiento.

Empléate, una feria para trabajar 

Selia Puñal informó de que los días
siete, ocho y nueve de febrero se cele-
brará, la Feria del Empleo que lleva el
nombre de Empléate. La concejala in-
dicó que ésta será la segunda edición
de la feria y la calificó como “una feria
de ámbito local que promueve el Ayun-
tamiento,  en  la que prendemos pre-
sentar de manera global la oferta que
hay en Albacete de empleo y forma-
ción”.  Aunque los destinatarios de es-
ta feria podrían ser cualquier persona,

“se van ha tener en cuenta las necesida-
des de aquellas personas que pueden
tener más dificultad para acceder al
empleo” y una “especial respuesta para
estudiantes de los últimos cursos de
Eso o de Bachillerato, es decir, para jó-
venes que buscan su primer empelo”.
Selia estimó en 50 los expositores e in-
dicó que “los días siete y ocho  serán
dedicados a demandantes de empleo y
el nueve, a profesionales del empleo y
la formación”.
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...
Dicen que el moniquí no es rentable y que se lo

comen las plagas. Pues hay que hacer algo, porque
puede que sea el producto de mayor calidad de to-
da la provincia de Albacete, con permiso del aza-
frán. Esta especialidad del albaricoque, y muy con-
cretamente el de Tobarra, no tiene parangón. Así,
que si hay una plaga, que se pongan los medios pa-
ra atajarla; y si no es rentable, pues habrá que dar-
le al agricultor algo más de la vigésima parte de lo
que se cobra en el mercado. Mientras se toman las
medidas legales oportunas, el moniquí está en ma-
nos de la Virgen de la Encarnación, que no es ma-
la protectora, pero no puede estar en todo.

Otro producto en peligro de extinción es el aza-
frán, al que le auguran pocos años de vida. En es-
tos días, en torno a la fiesta de los Santos y el día de
los Difuntos, se recoge la rosa, cuya monda ha da-
do pie a tantas imágenes de una belleza inolvidable,
a páginas literarias y a zarzuelas. Dicen que tam-
poco es rentable, a pesar de ser uno de los produc-
tos más caros del mercado. Las aplicaciones tera-
péuticas le salvarán la vida para que a su vez pueda
salvar las de personas, dado que se investiga con sus
virtudes antioxidantes y su capacidad de influir en
la detención del cáncer. Por cierto, también por es-
tas fechas se solía representar el Tenorio. Hay cos-
tumbres que no debieran perderse.

Y a lo que le quieren poner fecha de caducidad
rápidamente es al Trasvase Tajo Segura, en con-
creto, para el año 2015. Al paso que llevan los em-
balses de la cabecera del Tajo, morirá antes por
inanición, porque si con lo que ha llovido en la pe-
nínsula, solo cinco hectómetros cúbicos han ido a
parar a los vasos de Entrepeñas y Buendía, poco
pueden confiar los murcianos en regar el césped
con el agua del Tajo. La media de lluvias dice que
cada metro cuadrado de España ha tocado a 48 li-
tros; Albacete debe estar emparejada con Galicia,
porque para que salga esa media hay que contar con
casi cien para los gallegos y menos de veinte para
algunas comarcas de la provincia.

A Gallardón ya le han encontrado contrincante
en el Psoe, el economista Miguel Sebastián, un
asesor del presidente del Gobierno al que le hará
la campaña el propio Zapatero. Se admiten
apuestas, pero es probable que Gallardón bata to-
das las marcas de votación, porque se va a juntar
un candidato desconocido para los madrileños (y
para el resto de la Humanidad) y la apertura de las
vías subterráneas de la M 30. Los vecinos se ol-
vidarán de que había obras en cuanto disfruten de
las ventajas después de unos años de molestias.

Miguel Sebastián.

El concejal de Medio
Ambiente y Sostenibili-
dad, Ramón Sotos, reali-
zó un balance de su tra-
bajo en la concejalía de
la que es titular y aseguró
sentirse “muy agradecido
con el apoyo presupues-
tario que el alcalde y su
concejal de Economía y
Hacienda, Antonio Mar-
tínez, le han brindado”.

Dentro de su conceja-
lía se tratan temas de co-
mercio, sostenibilidad y
medio ambiente. Comen-
zó su repaso con la Mesa
del Comercio, que se creó
esta misma legislatura, y
de la que ha nacido el
Plan de Revitalización
del Comercio. Este pro-
grama cuenta con 1,6 mi-
llones de euros  y, entre
otros proyectos como la
ornamentación de las vías
publicas, va destinados “a
convertir la calle Ancha
en la columna vertebral
de la zona comercial por
excelencia de Albacete”,
aseguró Sotos.

El concejal indicó que
desde su concejalía se
gestionan las ferias de
Albacete que tienen lu-
gar en el Instituto Ferial
de Albacete, Ifab, y que
ya cuenta “con once fe-
rias previstas”, algo que
“ha contado con el apoyo
del Ayuntamiento y del
sector empresarial”,
apuntó Sotos. 

Turismo

En relación al turis-
mo, Sotos indicó que
“Albacete se pone a la
altura de otras ciudades”
y resaltó la labor que se
realiza desde su conceja-
lía en el Plan de Dinami-
zación de Productos Tu-
rísticos. 

Sotos resaltó  el valor
simbólico del Refugio de
la Paz, e indicó que es
algo de lo que se siente
“especialmente orgullo-
so”. Recordó que la
inauguración de este an-
tiguo búnker en el Alto-

zano fue algo criticado
“por algunos sectores”,
pero aseguró que “es un
buen mensaje para los
jóvenes ya que hace jus-
ticia a la memoria histó-
rica”.

En lo que concierne a
medio ambiente, Sotos
resaltó los convenios fir-
mados con distintas aso-
ciaciones: Asprona, Eco-
logistas en Acción, Arca
de Noé y el Colegio de
Veterinarios.  

Sotos comentó la im-
portancia de las zonas
verdes en Albacete, ase-
gurando que desde 2003,
fecha en la que tomó la
concejalía de Medio Am-
biente, “se han invertido
cuatro millones y medio
de euros en el cuidado y
conservación de zonas
verdes”.

Las próximas calles a remodelar son
Tesifonte Gallego y Marqués de Molíns

Ramón Sotos y Pilar López.

Cifras del
mandato

➲➲  Dinamización del
comercio: 1.600.000
euros 

➲➲  Zonas verdes:
4.500.000 euros

➲➲  Educación am-
biental: 116.000 euros 

➲➲  Cuidado del
medio ambiente:
27.000.000 euros

➲➲  Metros de pare-
des limpiadas: 1.900

➲➲  Alumnos que
han pasado por el Au-
la de la Naturaleza:
1.000

El concierto inaugu-
ral del Ciclo de Otoño
fue dirigido por el di-
rector titular de la Ban-
da Sinfónica Municipal
de Alicante, Bernabé
Sanchís, que se puso al
frente de la Banda Mu-
nicipal en el Auditorio
Municipal para marcar
el comienzo del Ciclo
de Otoño, con una se-

lección realizada por él
mismo. 

Las partituras que so-
naron bajo la dirección
de Bernabé Sanchís fue-
ron “Mar i Bel”, de Fe-
rrer Ferrán; “Diez me-
lodías vascas”, de
Jesús Guridi; y “Can-
cons de mare”, esta úl-
tima obra, de Rafael
Talens, cerró el primer

acto. En el segundo acto
comenzó con “La saga
del padrino”, de Nino
Rota y Coppola; “Car-
les Chaplin”, de Cha-
plin Delante y Willson;
y  una marcha compues-
ta por el propio director,
que clausuró la inaugu-
ración del Ciclo de Oto-
ño con el título “Nietos
de Antonio Esteban”.

Bernabé Sanchís dirigió una vez 
más la Banda Municipal 
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El consejero de Vi-
vienda y Urbanismo,
Alejandro Gil, dio a co-
nocer que la Comisión
Provincial de Urbanismo
ha aprobado la construc-
ción de 1.809 viviendas,
en tres municipios de Al-
bacete: Hellín, Chinchi-
lla y La Gineta.

Alejandro Gil explicó
la aprobación del pro-
yecto de “Las Dehesi-
llas”, en Hellín, en don-
de se construirán 1.600
casas en un espacio de
860.000 metros cuadra-
dos y se conseguirá con
ello una densidad de po-
blación  de veinte vi-
viendas por hectárea;
“esto es algo importante,
tanto cualitativa como
cuantitativamente ya que
es una apuesta por el de-
sarrollo sostenible”, ase-
guró Alejandro Gil. Las
viviendas de Las Dehesi-
llas tendrán entre 40 y
120 metros cuadrados  y
serán chalés de de lujo.
Dispondrá de espacios
recreativos diseñados
“con el menor impacto

ambiental”, para ello, es-
te proyecto, cuenta con
un programa de integra-
ción paisajística.  La Co-
misión de Urbanismo dio
luz verde a este proyec-
to, y ahora  es el Ayunta-
miento de Hellín el que
debe autorizar las cons-
trucciones y dar las li-
cencias de obras.

Chinchilla

El Programa de Ac-
tuación Urbanística, Pau,
del Plan de Ordenación
de Chinchilla recibió el
visto bueno de la  Comi-
sión Provincial de Urba-
nismo. Según este pro-
yecto, en la pedanía
chinchillana de La Feli-
pa se construirán 131 vi-
viendas  sobre una par-
cela de 24.000 metros
cuadrados, y prevé  el
desarrollo urbanístico de
64.000 metros cuadrados
más.  El Pau de Chinchi-
lla tiene previsto desti-
nar 5.000 metros cuadra-
dos para zonas verdes en
La Felipa y se construi-
rán 564 plazas de apar-
camiento. Según recordó
Alejandro Gil, “el Ayun-
tamiento de Chinchilla
tiene que garantizar el
abastecimiento y la de-
puración para  esta am-
pliación en la pedanía”,
y apuntó que “el promo-
tor debe colaborar cu-
briendo los gastos de
abastecimiento de agua y
la depuradora”. 

La Gineta

El consejero de Vi-
vienda y Urbanismo in-
formó también de que se
realizó una “modifica-
ción puntual” en el Plan
General de Ordenación
Urbana, Pgou, de La Gi-
neta, que consiste en el
reajuste del Camino Re-
al, entre la carretera de

Barrax y la calle Cristó-
bal Colon,  para edificar
allí 78 viviendas, con
148 plazas de aparca-
miento. 

Alejandro Gil comen-
tó también que se ha

cambiado la calificación
de terrenos en Casas Ibá-
ñez para poder construir
un tanatorio, “algo que
está siendo muy deman-
dado en la población”
aseguró.

El consejero de Vivien-
da y Urbanismo, Alejan-
dro Gil, dio a conocer los
proyectos que ha aproba-
do la Comisión Provincial
de Urbanismo en el cam-
po de las energías renova-
bles. En ese sentido, Ale-
jandro Gil, resaltó “el
esfuerzo por la sostenibili-
dad” que se realiza desde
el Gobierno regional y
aseguró que es “una
apuesta decidida por el
Gobierno regional”.  El
Consejero comentó que en
lo que concierne a energí-
as eólicas se ampliará el
Parque de El Bonillo, que
lleva el nombre de Casa
del aire II, y generará 48,6
megavatios. 

También apuntó Ale-
jandro Gil las cinco instala-
ciones fotovoltaicas que se
construirán en distintos
municipios de la provincia
y que generarán 8,8 mega-
vatios. Será en Minaya con
una potencia de 1.585 kilo-
vatios, Casas Ibáñez con
4.300 kilovatios, Pozohon-
do con 600 kilovatios, Mo-
tilleja con 1,5 megavatios y
Fuentealbilla, que generará
900 kilovatios. Alejandro
Gil recordó que con la

construcción de estas cen-
trales energéticas, lo que
realicen las obras “tienen la
condición de replantar par-
te del terreno con arbolado
autóctono”. El consejero de
Urbanismo puso de mani-
fiesto la importancia que

tendrán estos huertos sola-
res para el abastecimientos
energético, e  indicó que
“con estas centrales se pu-
de abastecer a una pobla-
ción de 46.000 habitantes,
como La Roda y Hellín
juntos”.

Urbanismo aprueba la
construcción de 1.809 viviendas

Alejandro Gil, Manuel González Ramos y José María Ortega.

Nuevas viviendas.

Nueva apuesta por las energías renovables.

De ellas, 1.600 corresponde a Hellín, en una superfiície de
86 hectáreas

La Junta sigue apoyando
las nergías renovables

Alejandro Gil: “Con estas centrales, se podría abastecer una
población de 46.000 habitantes” 

En la
provincia,

1809 viviendas

➲➲  Hellín: 1.600 vi-
viendas

➲➲  La Gineta: 78 vi-
viendas

➲➲  La Felipa: 131 vi-
vienda

8.800 kilovatios

➲➲  Plantas solares fo-
tovoltaicas: 8’8 mega-
vatios (8.800 kilovatios).

- Minaya: 1.585 kilo-
vatios

- Casas Ibáñez: 4.300
kilovatios

- Pozohondo: 600 kilo-
vatios

- Motilleja: 1.500.000
kilovatios

- Fuentealbilla: 900 ki-
lovatios

➲➲  Parque eólico:
- Ampliación del par-

que eólico de El Bonillo,
Casa del aire II: 48,6 me-
gavatios
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El presidente de la Dipu-
tación Provincial, Pedro
Antonio Ruiz Santos, y la
consejera de Administra-
ciones Públicas, Llanos
Castellanos, inauguraron el
parque de bomberos del ser-
vicio de prevención y extin-
ción de incendios, Sepei, de
Hellín. Estas instalaciones
se han construido sobre una
parcela, de 8.000 metros
cuadrados del polígono in-
dustrial, que cedió el Ayun-
tamiento de Hellín a la Di-
putación. La inversión total
ha sido de 1.744.115 euros
que han financiado la Dipu-
tación en un 60% y la Junta
de Comunidades en un
40%. Cuenta con una plan-
tilla de 33 trabajadores y
dispone de un helipuerto. 

Ruiz Santos aseguró que
“mientras no se inaugure un
nuevo parque, el de Hellín
es el mejor de toda Castilla-
La Mancha” y recordó que

“hace apenas dos años se
ponía la primera piedra”.

El presidente de la Dipu-
tación recordó que en octu-
bre de 1.979 se aprobó el
decreto para la creación del
Sepei y que en su momento
contaba con un presupuesto
de 40 millones de pesetas.
En este sentido, destacó “la
dimensión que ha cobrado,
tanto de personal como de
infraestructuras y medios,
ya que actualmente cuenta
con un presupuesto anual
que supera los tres millones
de euros”. Este parque dará
cobertura a trece munici-
pios cercanos a Hellín y a
un total de 54.000 habitan-
tes.

El presidente de la Dipu-
tación destacó el “constante
empeño en modernizar y re-
novar los medios de los que
dispone el Sepei para garan-
tizar la seguridad y la pro-
tección de los ciudadanos”.

Dará cobertura a 54.000 habitantes

De la Provincia Inaugurado el parque de
bomberos del Sepei, en Hellín

María Luisa Araújo, Diego López Caro y Pedro Antonio Ruiz
Santos.

Foto de familia en el helipuerto.

Yeste celebró su Feria
de Tradiciones Popula-
res, que ya cuenta ocho
ediciones. 

Esta feria de tradicio-
nal contó con una mues-
tra ganadera, pasacalles,
desfiles de caballos y ca-
rros y la puesta en escena
de bailes tradicionales
por el grupo local El
Corpiño.

Uno de los atractivos
más destacados de esta

feria fue la de-
mostración de
oficios tradi-
cionales, una
muestra en la
que se pudieron
ver oficios casi
en peligro de
d e s a p a r e c e r ,
como  el traba-
jo de los borda-
dores, cesteros,
esencieros, hi-
landeras o en-
redadores de
sillas.  

La gastrono-
mía tuvo un lu-
gar destacado
en una feria
tradicional co-
mo ésta. Las

asociaciones de mujeres
del municipio de Yeste
elaboraron un pisto para
el almuerzo y se realizó
una matanza del cerdo
que, con una intención
didáctica, se fue expli-
cando a los presentes, así
como el uso de todos los
utensilios que se usan en
esta antigua práctica. En
el plano gastronómico,
las migas acompañaron a
los yesteros en el último

día de feria; en este caso
las asociaciones de mu-
jeres del municipio tu-
vieron el apoyo de la Pe-
ña La Retama.

Las entradas de cua-
drillas actuaron en dis-
tintos lugares del pueblo,
El grupo Salero Almu-
ñecar, de Granada, actuó
en el convento; y los
Aguilanderos de Ba-
randa, de Murcia, lo hi-
cieron en el castillo, lu-
gar donde también actuó
la Cuadrilla de Hena-
res, de Zarzalico, Mur-
cia. La Orden recibió la
puesta en escena de la
Cuadrilla Ánimas de
Topares, de Almería ; y
en la calle Cava se escu-
cho a los albaceteños
Animadores de Nerpio.
La Pando de Verdiales,
de Villanueva Concep-
ción, Málaga, actuó en la
calle Cava; y en la plaza
Corredera la  agrupación
Cuadrilla de Torregüe-
ra, de murcia. 

Un mercadillo se ins-
taló en todo el pueblo, en
el se expusieron produc-
tos agroalimentarios y
otros artesanales. 

Durante este mes, y cada domingo, se
celebra el tradicional Rosario de la Auro-
ra, en Peñas de San Pedro. Los auroros,
que así se llaman los participantes de esta
tradición centenaria, salen a las cuatro de
la mañana cantando por las calles del pue-
blo. Empiezan a rezar a las siete de la ma-
ñana en la iglesia y posteriormente salen
en procesión rezando el rosario, y cantan-
do, entre un misterio y otro, canciones po-
pulares. El último de los Rosarios de la
Aurora se celebra es este domingo, 29 de
octubre, y los auroros suben, rezando,
hasta la Virgen Milagrosa del Castillo, a
las 6 de la mañana.

Tres días dedicados a la cultura tradicional manchega

Yeste celebró la Feria de
Tradiciones Populares

El Rosario de la Aurora, en
Peñas de San Pedro

Folleto de la Feria de Tradiciones.

Peñas de San Pedro.

Parque del Sepei en Hellín

➲ Parcela: 8.000 m2

➲ Presupuesto total 1.744.1115 euros
- Junta: 697.646 euros
- Diputación: 1.046.469 euros

➲ Personal: 33 trabajadores
➲ Cobertura: 13 municipios (54.000 habitantes)
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La Sociedad de Medi-
cina y Cirugía de Alba-
cete,  que preside el doc-
tor Julio Carbayo,
comienza el curso acadé-
mico con una serie de
ponencias sobre  cómo
afectan algunos fárma-
cos adelgazantes (estati-
nas) a distintos sistemas
del organismo. El ciclo
se inauguró con la inter-
vención de Antonio
Roncero Sánchez, vice-
rrector del campus de
Albacete y Proyectos
Emprendedores, y la pri-

mera de las conferen-
cias,  a cargo del profe-
sor José Castillo Sán-
chez, catedrático de
Neurología de la Univer-
sidad de Santiago de
Compostela, bajo el títu-
lo “Estatinas e ictus”. El
dos de noviembre,  el
doctor José María Mos-
taza Prieto, director de
la Unidad de Arterios-
clerosis del Hospital
Carlos III de Madrid
pronunciará la conferen-
cia: “Arteriopatía peri-
férica, riesgo cardiovas-

cular y tratamiento hi-
polipemiante”.  Y por
último, el 16 de noviem-
bre,  el profesor Juan
Pedro Bonet Montoya,
catedrático de la Univer-
sidad Autónoma de Bar-
celona, expondrá una
ponencia con el nombre:
“Del efecto hipolipe-
miante a la protección
vascular”.

Todas las sesiones se
celebrarán en el salón de
actos del Museo Provin-
cial de Albacete, a las 20
horas.

Los adelgazantes farmacéuticos,
a debate en la Universidad

Inaugura el curso académico de la Sociedad de Medicina y
Cirugía de Albacete

Referencias

➲➲ Organizador: So-
ciedad  de Medicina y
Cirugía de Albacete

➲➲ Lugar: Salón de
actos de Museo Arqueo-
lógico Provincial

➲➲ Fechas: 2 y 16 de
noviembre

➲➲ Hora: 20:00
➲➲ Reconocimientos:

1 crédito de libre confi-
guración para alumnos
de la Facultad de Medi-
cinaAntonio Roncero.Julio Carbayo.

Hellín otorga la Medalla
de Plata al Sescam

El director gerente del
Servicio de Salud de Casti-
lla-La Mancha, Sescam, Jo-
aquín Chacón, recogió de
manos del alcalde de Hellín,
Diego García Caro, la Me-
dalla de Plata de la ciudad,
otorgada por el Ayunta-
miento en Pleno a los profe-
sionales que trabajan en la
Unidad Móvil de Emergen-
cias Sanitarias de Hellín.

Joaquín Chacón declaró
que los “verdaderos desti-
natarios son los profesiona-
les de la Uvi móvil de He-
llín, sus seis médicos, seis
enfermeras, tres conducto-
res y tres técnicos de trans-
porte sanitario”.

La Uvi móvil de Hellín
comenzó a funcionar en
abril de 2003 y ese año rea-
lizaron 395 asistencias. El
año 2005 llegaron a las 600
y en lo que va de año ya han
realizado 254 intervencio-
nes. “Durante este tiempo,
estos profesionales han de-

mostrado su profesionali-
dad y buen hacer”, comentó
el gerente del Sescam.

Joaquín Chacón destacó
el apoyo de la Junta, “que
pasó con las transferencias
sanitarias y el apoyo del
Gobierno regional de 9 a 23
unidades terrestres, más tres
unidades aéreas, garanti-
zando así un buen servicio
de urgencias y emergencias
en toda Castilla-La Man-
cha”.

Área de
Trabajo

Este dispositivo sani-
tario cubre el área de in-
fluencia de Hellín, apro-
ximadamente 62.000
habitantes de las locali-
dades de Hellín, Elche
de la Sierra, Ontur, So-
covos, Tobarra, Yeste,
Nerpio y Riópar y todas
sus pedanías.

Un momento de la entrega de la medalla.

La consejera de Trabajo
y Empleo, Magdalena Va-
lerio, visitó las instalaciones
que Comisiones Obreras
tiene destinadas a forma-
ción, ubicadas en la calle
Miguel López de Legazpi y
resaltó  el uso que se hace
de las instalaciones; en dos
años, se han realizado 46
cursos formativos, unas
13.000 horas lectivas. Las
personas que han recibido
formación con este sindica-
to ascienden a 700. Estos
cursos están financiados por

el Servicio de Empleo de
Castilla-La Mancha, Sepe-
cam, y en estos dos años
han colaborado con Comi-
siones  Obreras con un mi-
llon de euros. 

La consejera de Trabajo
destacó el alto grado de in-
serción laboral, que supera
el 72% en la Castilla-La
Mancha. En toda la región,
unos 100.000 castellano-
machegos han realizado al-
guno de los cursos de Comi-
siones Obreras; por eso,
informó Magdalena Vale-

rio, se incrementó un 19%
el presupuesto de 2006 fren-
te al de 2005.

Ayuda mutua

Magdalena Valerio re-
saltó que la Junta “no está
sola” e indicó que los em-
presarios y sindicatos les
“ayudan a conseguir los ob-
jetivos”. En este sentido, in-
dicó que “es una de las prin-
cipales herramientas del
Gobierno regional para in-
crementar la cualificación

de los recursos humanos”. 
Ante la próxima implan-

tación de la Factoría Euro-
copter en Albacete, Magda-
lena Valerio  afirmó que “se
adelantan al futuro y forman
a nuestros trabajadores en
sectores en pleno auge”,
porque Comisiones Obreras
ya ha realizado algunos cur-
so enfocados al sector aero-
náutico. 

Comisiones Obreras ha formado
a 700 personas en dos años  

Magdalena Valerio y Francisco de la Rosa.

Ya ha realizado cursos enfocados al sector aeronaútico, de
cara a Eurocopter

Dos años de
formación en

Albacete

➲➲  Cursos: 46 
➲➲  Personas: 700 
➲➲  Horas lectivas:
13.000
➲➲  Presupuesto:
1.000.000 euros 
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Manuel García presentará en Madrid su reciente disco de
pasodobles con la Banda de Pozohondo, “El sonido del toreo,2”

El gran número de paisanos
que viven en Madrid van a te-
ner la ocasión de también de
disfrutar con el disco 'El soni-
do del toreo 2', que contiene
los pasodobles de Manuel
García Sánchez grabados con
'su' Banda de Música de Po-
zohondo. La cita está fijada
para el domingo 12 de no-
viembre, en el salón de actos
de la Asociación Cultural Pe-
ña de Albacete en Madrid, en
la céntrica calle de la Paz -
junto a la Puerta del Sol- y co-
menzará a las 12 de la maña-
na. Dada la popularidad de
Manuel García, hay gran ex-
pectación entre los socios de
la entidad y de la Casa de Cas-
tilla-La Mancha, con la que

comparte sede, y se prevé col-
gar el cartel de 'no hay billetes'.

Pero también para este acto extraordinario, aunque dentro de
las actividades culturales de la 'embajada provincial' en la capital
de España, se ha hecho una convocatoria especial a sectores pro-
fesionales y de aficionados musicales y taurinos. Sin olvidar a los
medios de prensa especializados en ambas cuestiones, tan unidas

siempre y más en el caso del disco y de su autor, a los que se ha
dirigido igualmente el anuncio de convocatoria de este acto, al
que también desde la Casa se ha informado a los medios de pren-
sa de la región y sus corresponsales en Madrid.

En principio, está previsto que el director de la Banda de Po-
zohondo explique en una charla informal las razones que le lleva-
ron a hacer esta grabación, cómo y cuándo se realizó, anécdotas
de la misma, pequeños resúmenes de los personajes a que van de-
dicados los pasodobles, etc. Después, tendrá lugar el que se espe-
ra animadísimo coloquio con preguntas de los asistentes, y  so-
nando siempre de fondo a lo largo del acto la música del disco.
Como siempre, se concluirá con cuerva y aperitivos manchegos
para todo el mundo. Y ya posteriormente, la Peña invitará a co-
mer a Manuel García y a su esposa Ramona, en  una comida só-
lo para socios y en la que ya está cerrado el cupo de cien perso-
nas.

El presidente de la Peña, Miguel Brazález, que le entregará un
regalo especial, afirma estar muy satisfecho “de la enorme reper-
cusión” que está teniendo el anuncio del acto y “que se merece
totalmente nuestro maestro”. Porque recuerda que en su anterior
visita a Madrid, en el mes de abril para participar en los ciclos de
conferencias mensuales que organiza la Peña, también se puso el
cartel de 'no hay billetes'. Entonces, el maestro pronunció una in-
teresantísima conferencia bajo el título de  'La música y los toros'
y, según añade el presidente de la Peña, “la gente se quedó con
ganas de seguir adelante a pesar de que sobrepasamos más que
de sobra el tiempo previsto”. 

Además, se da el caso de que Manuel García tiene especiales

El próximo desfile de la moda de otoño-invierno de Matías Montero,
que se celebrará este lunes día 30 en el hotel más lujoso de Madrid, el Vi-
llamagna, tiene una sorpresa muy especial: el debú sobre la pasarela del
matador de toros albacetense Manuel Caballero, íntimo amigo del mo-
disto paisano y que se atreve a dar este paso “por el carácter benéfico de
este acto”, según explica Matías, y cuya recaudación irá íntegra a varias
ONG's españolas que trabajan en Nicaragua con los niños más desfavo-
recidos. Para este pase de modelos existe una enorme expectación en Ma-
drid y se han agotado las invitaciones para asistir al mismo.

Con lo cual, el torero comentó al modisto que “encima, voy a torear
con la responsabilidad de la plaza llena y el cartel de no hay billetes”,
cual comenta Matías a Crónica, para señalar de inmediato su agradeci-
miento a la valentía de Caballero por lanzarse a este reto, “que no sólo lo
hace por colaborar en su medida, sino que incluso se ha negado a que se
le pagase la habitación del hotel, que corre de su cuenta”, añade Matías.

El modisto dice estar muy satisfecho de las pruebas y ensayos que desde
el pasado martes ha realizado sobre la pasarela el torero.

“Lo mejor que tiene es la naturalidad”, explica Matías, par agre-
gar después que lógicamente al no ser un profesional, se le nota, “pe-
ro precisamente eso es lo que buscamos que los diversos trajes que
va a exhibir los lleve una persona normal pero con un magnífico ti-
po y los andares de torero”. El propio Matías ya ha contado a los mu-
chos periodistas que le han llamado, y también a sus clientes habitua-
les, la novedad y a todos les ha parecido muy bien: “Es como un
simpático y cariñoso añadido especial que hace más atractivo el ac-
to y seguro que va a gustar”.

Gran respuesta mediática

La valentía de Caballero no va a pasar desapercibida mediática-

Los de Albacete en Madrid

El director y compositor protagonizará una charla coloquio
en la Peña de Albacete, el domingo 12 de noviembre 

Para este acto, que contará con muchos de los más importantes personajes de la
diáspora, se ha llamado a prensa regional y nacional, taurina y de música  

Manuel García.

De los ruedos a la pasarela
Manuel Caballero exhibirá una serie de modelos en el próximo desfile

de Matías Montero, a beneficio de niños pobres de Nicaragua
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relaciones con este grupo de paisanos de 'los madriles', ya que aun-
que reside en Albacete, él es socio desde hace lustros y siempre que
se acerca a la capital de España por asuntos personales o profesio-
nales suele pasarse por la sede para estar un rato con los paisanos.
Pero además, como señala Miguel Brazález, se da la circunstancia
única de que él es el único premiado doblemente por la Peña. Ya
que ha recibido dos galardones 'Albacetenses Distinguidos', que
otorga este grupo desde hace cerca de treinta años.

Galardón compartido con la banda

El primero, en 1995, fue compartido con la Banda de Pozo-
hondo merced a la gran popularidad que adquirió enseguida esta
formación que se había hecho cargo de la música en la plaza de
toros de Albacete. “Esa es la filosofía que nos anima en los pre-
mios -recuerda el vicepresidente de la Peña, el poeta Manuel
Cortijo- “y por esa misma razón se lo dimos”. Por cierto que al
acto de entrega se desplazó prácticamente toda la banda desde Po-
zohondo y tras la misma, en la ya tradicional comida del mes de
mayo, los músicos actuaron en directo para todos los presentes.

Años después, en 2004, a la Peña se le presentó el dilema de
que en el apartado de los premios dedicado a los toros no había
ningún destacado con relevancia nacional, por lo que el jurado tu-
vo en cuenta la propuesta previa de algunos socios de dárselo “al
más torero de los músicos”, como figura en el acta, ya que cum-
plía a la perfección el hecho de que a través de su “actuación
profesional el nombre de Albacete había trascendido fronte-
ras y se hablaba bien de la tierra”.

En correspondencia, la Peña ha estado presente en las dos
grandes actuaciones de la Banda en Madrid. La primera, con mo-
tivo de La I Feria Mundial del Toro, en 1998, cuando fue la
protagonista musical en las cinco jornadas que duró, y aumentó
su fama a todos los países taurinos, incluyendo Francia y Portu-
gal. Y la segunda, un año después con motivo del gran concierto
que, organizado por el CEU y el Colegio Mayor San Pablo enton-
ces dirigido por el paisano Javier López Galiacho.

También Manuel García procura asistir a los actos que la Pe-
ña organiza o protagoniza en Albacete. Por ejemplo, la entrega
como donación a la Escuela Taurina de las tres cabezas de toro,
de su propiedad y de los años 50 y 60, la presentación de los ac-
tos del cincuentenario de su creación y los cuatro encuentros de
Poetas de Albacete que en colaboración con el Ateneo se llevan

ya realizados. 
Desde la secretaría y junta directiva de la Peña, y también de

su departamento de comunicación y relaciones externas, se han
hecho varias gestiones personales, telefónicas y por carta en di-
versos lugares para promocionar al máximo el acto y para que
tenga “la repercusión que se merece”, como insiste el presidente
Brazález. Uno de ellos, fue dejar folletos con la convocatoria del
mismo en la sala de prensa de Las Ventas, además de entregarlos
a los críticos taurinos, en los dos últimos festejos de la tempora-
da que concluyó el pasado domingo.

Al haber ya diversas solicitudes de compra del disco, llegadas
a socios o miembros de la Peña -y también de la Casa de Castilla-
La Mancha-, la 'embajada provincial' aprovechará para que el pú-
blico que lo desee en el acto de presentación del mismo pueda ad-
quirirlo allí. También se quedará en depósito un importante
número de ellos para quien quiera comprarlo después, ya que va-
rios de los pósters anunciadores se pondrán en la sede y se anun-
ciará en el resto de actos culturales, un promedio de cuatro al
mes, que organiza.

mente, pues a la habitual enorme atención que los medios especiali-
zados y generalistas prestan siempre a las presentaciones de la moda
de Matías, quien no en vano lleva tres décadas en la élite española y
europea, se suma ahora la cuestión solidaria con Nicaragua. Según la
secretaria del modisto que le lleva las relaciones externas, a últimas
horas del miércoles ya se habían acreditado más de una veintena de
periodistas y fotógrafos, una lista a la que siempre hay que agregar
los que llegan a última hora.

Entre estos medios, eran seguras las cámaras de Televisión
Española, Tele 5, Telemadrid, Antena 3 y Cuatro, así como las
revistas 'Hola', 'Diez minutos', 'Lecturas', 'Qué me dices' y
'Semana'. Junto a ellos, hay otra amplia lista de personajes fa-
mosos, la mayoría clientes del albaceteño, e igualmente de polí-
ticos, diplomáticos y embajadores, destacando los de Nicaragua
y el resto de países de habla hispana hasta totalizar otra veintena. 

En tal sentido, un nuevo triunfo ya asegurado para Matías en
este aspecto, que reflejarán después en los respectivos espacios y
programas de cada medio. Y también para el debutante Manuel
Caballero, quien ha cambiado por esta vez los ruedos por la pa-
sarela, “pasando casi el mismo miedo o más”, como ha señalado
varias veces al propio Matías y a sus nuevos compañeros de pa-
seíllo.

Emilio Martínez Espada

Manuel Caballero.

Portada del cd de pasodobles.
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Bodegas Ayuso presen-
tó en Albacete su nuevo vi-
no, Finca los Azares. Este
vino pertenece a la gama de
vinos de alta expresión y
busca un público muy con-
creto en el mercado, aunque
su precio oscila entre seis y

siete euros, está enfocado “a
personas de clase media,
media-alta”, según afirmó el
titular de las bodegas, Car-
los Ayuso.  Indicó también
que “nuestra política de em-
presa no es tener una gran
producción, sino hacer po-
cos vinos, pero de gran cali-
dad y con una imagen de
marca propia”. 

Cuidada
elaboración 

Finca los Azares se ela-
borará a 15 kilómetros de
Villarrobledo, en una finca
que lleva el nombre del vi-
no, de unas 350 hectáreas.
Carlos Ayuso explicó que
“nuestro clima, con escasa
pluviometría y muchas ho-
ras de sol, favorece la ma-
duración de variedades de

toda época, incluso las más
exigentes”. Lo más impor-
tante del vino es la uva y
Ayuso comentó cómo se
trata la materia prima de es-
te caldo: “la densidad de
plantación es muy alta, con
el objetivo de obtener una
producción por cepa muy
baja”, esto, sumado a selec-
ción de racimos durante el
crecimiento “arroja una pro-
ducción de tres kilos por ce-
pa”. “Una producción baja
en beneficio de aumentar la
calidad”. La vendimia, ex-
plicó, “se realiza de madru-
gada o en las horas de me-
nor temperatura, para evitar
la fermentación”.

Este vino se fermenta en
depósitos de acero inoxida-
ble, con la temperatura regu-
lada. Macerará durante 20
días y tendrá un envejeci-

miento de 18 meses, poste-
riormente se presentará en
una  botella de “estilo mini-

malista, de acuerdo con su
personalidad y con el públi-
co al que se dirige”.

Vicente y Carlos Ayuso.

El Instituto Técnico
Agronómico Provincial,
Itap,  cumplirá 25 años, y
para celebrarlo ha organiza-
do un simposium y una ex-
posición. El simposium se
celebrará los días siete y
ocho de noviembre y llevará
el nombre  de “Los retos de
la agricultura en el siglo
XXI”. La exposición se ce-
lebrará en el Museo Munici-
pal y llevará el nombre de
“Itap XXV años. La agri-
cultura ayer y hoy”, será

del 7 al 19 de noviembre.
Prudencio López Fus-

ter, director del Itap, expresó
lo que supondrán las activi-
dades de este 25 aniversario:
“lo que queremos es aprove-
char el 25 aniversario para
hacer el simposium y una
exposición en la que vamos
a tratar de exponer, con fo-
tos, maquetas y todo lo que
dispongamos, lo que ha sido
la agricultura en estos últi-
mos 25 años”.  En relación al
simposium,  López Fuster
declaró que “personas de ni-
vel internacional harán po-
nencias y lo pondremos en
común con nuestro trabajo
diario, lo cual nos llevará a
obtener conclusiones para
seguir hacia delante”.

El Itap realiza labores de
investigación y asesora-
miento a los agricultores y
ganaderos de la provincia.
López Fuster comentó que
“hemos tratado de dar solu-
ciones a problemas concre-
tos”, y en ese sentido, expli-

có cómo se trabaja, día a
día, en el Itap: “Se ha hecho
un trabajo muy importante
con  el servicio de asesora-
miento de riego,  que quizá
se haya convertido en el
más importante; se podría
decir que han sido 18 años
enseñando a regar”.

“Los retos de la agricultura”, para
celebrar los 25 años del Itap

Prudencio López Fuster.

Simposium

➲➲  Nombre: Los retos
de la agricultura del siglo
XXI 

➲➲  Fecha: 7 y 8 de no-
viembre

➲➲  Lugar: Centro
Cultural La Asunción

Exposición

➲➲  Nombre: Itap XXI
años. La agricultura de
ayer y hoy

➲➲  Fecha: del 7 al 19
de noviembre

➲➲  Lugar: Museo
Municipal de Albacete

Un perfil de
campeón

Color rojo cereza in-
tenso, limpio y brillante.
Aroma complejo, frutos
rojos maduros rico en no-
tas tostadas y cremosas
(cacao). En boca es po-
tente, con matices espe-
ciados y balsámicos (so-
tobosque y vainilla) y
taninos bien integrados.
Cálido, equilibrado y
muy expresivo. 

Finca los Azares, un nuevo
vino de Bodegas Ayuso

Carlos Ayuso: “La botella tiene un estilo minimalista, de
acuerdo con su personalidad y con el público al que se dirige”

OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 4,45-4,51 -0,15
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 4,00-4,06 -0,15
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 3,25-3,31 -0,15
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 3,07-3,13 -0,09
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 2,83-2,89 -0,09
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,68-2,74 -0,09
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,44-2,50 -0,09 
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 2,02-2,08 -0,09
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. 0,15-0,19 =
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  .............................................................................................. 150,00-240,00 =
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 7,73-8,12 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,07-6,31 =
Leche de cabra  .............................................................................. 5,73-6,18 +0,09
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 123,00-128,00 +2
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 113,00-118,00 +2
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 160,00-165,00 +1
De media fuerza  ........................................................................... 150,00-155,00 +1
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 146,00-151,00 +1
Chamorro  ...................................................................................... 170,00-175,00 +1
Forrajeros  ...................................................................................... 141,00-146,00 +2 
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 130,00-135.00 1/+1
Centeno  ........................................................................................ 121,00 +1
Triticales  ...................................................................................... 130,00 +1
Maiz secadero  .............................................................................. 155,00 +1 
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 152,00 +1
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 182,00 +1
Guisantes  ....................................................................................... 137,00-142,00 +1
Alfalfa (12% hdad.)  .................................................................... 126,00 =
PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,15 -0,05
Normal  .......................................................................................... 1,12 -0,05
Graso  ............................................................................................. 1,09 -0,05
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,68 -0,02
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 36,00 -2
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 2,09-2,15 +0,10
Conejo desvieje  ............................................................................. 0,36 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ 2,10-2,16 =
Blancos de fermentación controlada  ............................................. 2,22-2,28 =
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. 2,46-2,58 =
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ 2,10-2,16 =
Rosados de fermentación controlada  ............................................ 2,46-2,58 =
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... 2,28-2,55 =

Monovarietal Merlot  .......................................................... 2,70-3,30 =
Monovarietal Cabernet  ...................................................... 2,70-3,30 =
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ 2,70-3,30 =
Monovarietal Monastrel  ..................................................... 2,31-2,46 =
Monovarietal Gamacha  ...................................................... 3,30-3,60 =

Tinto color (precio base+ptos. De color):
Base  ............................................................................................. 1,92-1,98 =
Punto  ........................................................................................... 0,03 =

MOSTO AZUFRADO BLANCO 2,05 =
MOSTO AZUFRADO TINTO 2,88 =

Precios indicativosSemana  43  Cotizaciones  26-oct-06
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Crónica: Se ha celebrado la
Semana del Azafrán, una inicia-
tiva de la UCLM. ¿Qué se pre-
tendía?

Gonzalo Alonso: El objetivo
que tenía la semana del azafrán era
la difusión del conocimiento del
azafrán en la ciudad de Albacete.
Queremos que se conozca más,
porque el azafrán de La Mancha es
el de mejor calidad reconocida del
mundo. Puedes ir a Nueva York a
los más prestigiosos restaurantes y
cuando cocinan con azafrán lo ha-
cen con el de La Mancha. Vas a
Paris o Tokio y pasa lo mismo, los
mejores restauradores utilizan el
azafrán de denominación de origen
de La Mancha, o sea, que es una
calidad reconocida en todo el mun-
do. En Castilla-La Mancha tene-
mos otros productos muy conoci-
dos pero ninguno tiene el
marchamo de máxima calidad en
su ámbito. 

C: La Junta ha afirmado que
pretende recuperar este cultivo
para la región, puesto que en
Castilla-La Mancha la produc-
ción de azafrán ha pasado en dos
años de 2.800 a 800 kilos. ¿Qué
se puede hacer para evitar este
descenso progresivo de la pro-
ducción?

G.A: Hay varias alternativas.
Nosotros, desde la Universidad de
Castilla-La Mancha, tenemos tres
grupos independientes trabajando
en investigación del azafrán. Uno
estudia el azafrán desde el punto de
vista de la producción; otro trabaja
desde el punto de vista genético,
destacando que  ha hecho trabajos
en aplicación de biomedicina; el
otro grupo es en el que trabajo yo,
que es la cátedra de química-agrí-
cola, en el que trabajamos desde
hace más 20 años en intentar carac-
terizar el azafrán de La Mancha,
ver posibles adulteraciones  y me-

todologías para detectarlas. Somos
representantes de España en las
reuniones que hace ISO para nor-
malización de especias. Desde la
Universidad, todos estos grupos,
estamos haciendo un esfuerzo para
que la flor del azafrán no se pierda.
Para eso hacemos actividades co-
mo la semana del azafrán, con la
que intentamos llegar a los consu-
midores y les insistimos en que el
azafrán de La Mancha es el mejor.
Creo que de esta forma defende-
mos la producción y ayudamos a
que  los agricultores puedan recibir
algo más de precio y se animen a
plantar el azafrán.  

C: En los cursos de verano se
dejó claro que la producción ha
descendido muchísimo en los úl-
timos años. 

G.A: En los años 80 se produjo
un descenso muy grande en Espa-
ña y, concretamente, en Castilla-
La Mancha. En la región había una
producción de 80.000 kilos. En dos
décadas se ha producido un desa-
rrollo enorme del mundo agrícola;
esto condujo a un descenso de la
producción, porque los agriculto-
res tienen un mejor nivel de vida y
no les resulta rentable poner y co-
ger azafrán, ya que hay una gran
competencia con países que tiene

un desarrollo económico menor
que el nuestro. Concretamente, a
España viene el azafrán iraní, que
en la mayoría de los casos es de pe-
or calidad que el azafrán español,
pero cuesta menos de la quinta par-
te del precio del azafrán que se pro-
duce en Castilla-La Mancha, por
ejemplo. Además, considero que el
azafrán manchego está a un precio
bajo. Para que fuera rentable al
agricultor debía tener un precio
mayor.

C: ¿Por qué el azafrán de
Castilla-La Mancha está consi-
derado el de mejor calidad del
mundo?

G.A: El término calidad es
muy relativo. Por ejemplo, en  es-
te caso, un producto destinado al
consumo, la calidad la dará el
consumidor. Si el consumidor que
usa azafrán habitualmente le satis-
face más un azafrán que otro es
porque para él tiene más calidad
un azafrán que otro. Por eso, está
claro que la satisfacción personal
que recibe la mayoría de consumi-
dores del mundo del azafrán de La
Mancha es mayor que la que reci-
ben de azafranes de otras zonas.
Además, mi departamento, desde
el punto de vista químico, ha jus-
tificado la calidad del azafrán de

La Mancha a través de trabajos,
en los que hemos demostrado que
el azafrán de La Mancha tiene
mejores características en cuanto
a aroma, color y  sabor que el aza-
frán de otros países. En cuanto al
proceso de obtención de Castilla-
La Mancha, hay que señalar, que
es un proceso único en el mundo.
El proceso de tueste y deshidrata-
ción que se da en nuestra región
no se hace en otros países. En de-
finitiva, el azafrán de La Mancha
es mejor que el de otros países
porque nuestros antepasados nos
han enseñado un buen hacer del
azafrán, que es: recoger la flor ce-
rrada, mondarla el mismo día en
el que se recoge con mucho mi-
mo, y el proceso de tueste, que no
se hace en ningún sitio más. 

C: ¿Qué usos farmacológicos
tiene la especia?

G.A: El azafrán es respetado en
todas sus culturas por sus benefi-
cios en muchos de los males que
ha sufrido la humanidad. Actual-
mente, hay un gran desarrollo de
trabajos de investigación en donde
el azafrán se utiliza como medica-
mento. Se utiliza como hemagogo
para regular la menstruación de la
mujer, en enfermedades pulmona-
res para mejorar la expectoración
y, últimamente, como un antioxi-
dante. También, los extractos del
azafrán tienen capacidad antican-
cerígena y capacidad para mejorar
la memoria. En los últimos años el
trabajo de la eficacia del azafrán en
las aplicaciones biomédicas ha si-
do exponencial. De haber uno o
dos trabajos al año, ahora puede
haber diez este año, al siguiente
veinte o treinta trabajos de investi-
gación de la aplicación del azafrán
en distintas enfermedades o proce-
sos en los que la capacidad antioxi-
dante es importante.

José Manuel Martínez López

GGoonnzzaalloo  AAlloonnssoo,,  catedrático de la Escuela de Agrónomos

El azafrán está de actualidad. Se acaba de
celebrar en el campus de Albacete un conjunto
de actividades musicales, gastronómicas y un
curso de verano en torno a esta especia. El pro-
fesor y director del curso fue Gonzalo Alonso,

catedrático de la Escuela de Agrónomos, que
comenta que uno de los objetivos de la celebra-
ción de esta Semana del Azafrán fue “la difu-
sión del conocimiento del azafrán en nuestro
entorno, porque se está perdiendo su uso”.

“El azafrán de Castilla-La Mancha 
es el de mejor calidad del mundo”

“En Nueva York, París o Tokio, los mejores cocineros del país trabajan con
el azafrán de denominación de origen La Mancha”
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Albacete: Valbuena,
Diego Alegre, Buades,
Noguerol, Héctor Bueno,
David Sánchez, Cámara,
Ferrón, Parri (Juan Car-
los, min.76), Barkero
(Cañas, min.85) y Azko-
rra (Gato, min.69).

Cádiz: Armando, Cé-
sar Caneda, Paz, Chico,
Raúl López, Bezares
(Fleurquin, min.57), Mi-
guel García, Nano (Enri-
que, min.82), Sergio Gar-
cía (Javi Acuña, min.37),
Sesma y De Paula

Árbitro: González
González. Expulsó con
tarjeta roja directa al ju-
gador del Cádiz Raúl
López (min.63). Amo-
nestó a los jugadores lo-

cales Diego Alegre, No-
guerol, Ferrón, Buades
y Azkorra y a los visi-
tantes Nano y Sesma.

El Albacete se reen-
contró con la victoria
después de tres partidos
sin lograrla, al imponerse
al Cádiz por cuatro goles
a uno, con tres de los go-
les logrados a balón para-
do. Los gaditanos, que
terminaron con un hom-
bre menos por la expul-
sión de Raúl López, no
supieron contrarrestar la
estrategia manchega en
ningún momento.

Pocas veces se ven
cuatro goles en los pri-
meros cuarenta y cinco
minutos de un partido, y

menos que todos ellos se
logren en jugadas a balón
parado. El primero, en el
primer minuto de partido,
mediante un córner eje-
cutado desde la izquierda
de Armando, un delante-
ro peinó para lograr la
prolongación del balón
desde el primer poste y
Buades marcó de cabeza. 

El gol dejó tocados a
los de Oli, que diez  mi-
nutos más tarde encajarí-
an el segundo tanto. Co-
rría el minuto diez
cuando David Sánchez
lanzó una falta al interior
del área, donde César
Caneda marcó en propia
puerta. En el minuto 25,
Buades consiguió el se-
gundo de su cuenta parti-
cular al rematar una falta
lanzada por David Sán-
chez. 

El Cádiz acortó dis-
tancias también en lo
que ahora se llama juga-
da de estrategia, con un
gol tras un saque de es-
quina rematado esplén-
didamente por Abraham
Paz. Con un 3-1 en el
marcador se llegó al des-
canso. En la segunda mi-
tad, el Cádiz perdió a
Raúl López por expul-
sión y el Albacete apro-
vechó la circunstancia
para hacer el cuarto tan-

to que redondeaba el re-
sultado; era el minuto 88
y David Sánchez apro-
vechó una magnífica ju-
gada de Ferrón. Antes,

Buades estuvo a punto
de lograr su hat trick con
un estupendo cabezazo
que rozó el larguero.

C.G.C.

Deportes

El Albacete ganó a base
de saques de falta, 4-1

Próximos rivales

Viaje a Castellón y visita del Hércules
Al Albacete tiene una

buena oportunidad de
asentarse en los primeros
puestos de la tabla. Pasa-
do el mes de octubre, el
calendario se presenta
mucho más favorable.
Buena parte de los equi-
pos difíciles de la catego-
ría, los que tienen aspira-
ciones de ascenso, ya se
han enfrentado al Alba,

y ahora lo tendrán que
hacer entre ellos.

El partido de este sá-
bado es ante el Caste-
llón, un conjunto que el
año pasado se salvó casi
de milagro y que en esta
temporada aspira a tener
una vida sin sobresaltos,
aunque sin aspiraciones
de subir peldaños. El Al-
bacete es netamente su-

perior, pero lo tendrá que
demostrar.

La goleada al Cádiz y
el hecho de haber cedido
solo un empate en el
Carlos Belmonte, hace
que el conjunto de César
Ferrando sea temido co-
mo anfitrión. Ante el
Hércules habrá que ha-
cer valer ese “miedo es-
cénico”.

Miguel Buades controlando el balón.

David Cañas tuvo su oportunidad en la segunda mitad.

Hércules -
Castellón

Poli. Ejido

- Albacete
Cádiz - Numancia

Almería - Sporting
R. Murcia - Las Palmas

Tenerife - C. Murcia
Vecindario - Pol. Ejido

RM- Castilla - Xerez 
Malaga - Valladolid

Elche - Lorca

Ponferradina - Salamanca

SEGUNDA DIVISIÓN
AlavésSalamanca 2-2

Alavés 2-0 Castellón
Albacete 4-1 Cádiz

Numancia 1-1 Almería
Sporting 0-1 R. Murcia

Las Palmas 0-0 Tenerife
C. Murcia 2-0 Vecindario
Pol. Ejido 0-0 RM- Castilla

Xerez 1-0 Malaga
Valladolid 1-0 Elche

Lorca 1-0 Ponferradina

Hércules

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- Xerez
2.- R. Murcia
3.- Albacete
4.- C. Murcia
5.- Salamanca
6.- Sporting
7.- Alavés
8.- Valladolid
9.- Tenerife
10.- Málaga
11.- Castellón
12.- Pol. Ejido
13.- Ponferradina
14.- Almería
15.- Numancia
16.- Cádiz
17.- Lorca
18.- RM Castilla
19.- Hércules
20.- Las Palmas
21.- Elche
22.- Vecindario

4
4
4
4
3
2
3
3
2
2
1
2
3
3
1
1
3
2
1
2

1
2

1
0
1
1
1
0
2
0
0
1
3
2
1
0
2
2
0
0
0
2

1
0

0
0
0
0
1
3
0
2
2
1
0
1
0
1
2
1
2
2
3
1

2
2

4
4
4
4
3
2
3
3
2
2
1
2
3
3
1
1
3
2
1
2

1
2

1
2
0
0
0
0
1
2
2
0
0
1
1
2
0
0
2
2
2
0

2
0

1
1
3
3
2
1
2
2
1
1
3
3
2
4
2
3
2
2
2
4

3
5

17
14

15
12
15
13
9
12
7
11
11
6
11
11
11
9
6
8
8
7

10
8

5
7
10
7
14
8
5
9
9
10
12
10
10
11
12
12
9
14
11
14

14
18

20
20
16
16
16
15
15
14
14
13
12
12
11
11
11
11
11
11
8
8

6
6

Resultados Próxima jornada

9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9
9

9
9

Buades marcó dos goles y estuvo a punto del tercero, ante el Cádiz
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Como se viene ha-
ciendo desde hace años,
el Ayuntamiento de Al-
bacete pondrá un servi-
cio especial de autobu-
ses urbanos para
comunicar el cemente-
rio, en la festividad de
Todos los Santos.  Du-
rante la semana anterior
al día de Todos los San-
tos, y para que las fami-
lias puedan ornamentar y
arreglar las lápidas, el
Ayuntamiento pone a
disposición de los alba-
ceteños autobuses que
realizarán el trayecto al
camposanto los días 29,
30 y 31 de octubre, todos
los servicios comienzan
a las 8:30 de la mañana.
El miércoles uno, día de
Todos los Santos, se
pondrá una línea espe-
cial que, desde las 8:30
hasta las 19:00, realizará

el trayecto cada diez mi-
nutos. El domingo, cinco
de noviembre, también
habrá un servicio espe-
cial, en este caso cada
quince minutos. El tra-
yecto que cubrirán todos

los servicios especiales
de transporte comenzará
en la marquesina de la
calle San Agustín, frente
al Juzgado Provincial,  y
finaliza en el cemente-
rio.

RESTAURANTE - EL CALLEJÓN

El más típico ambiente
Alta gastronomía,
calidad y servicio

Guzmán el Bueno
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE

CCOONN  LLAA  ZZUURRDDAA

✓ Rafael de la Vi-
ña, el matador de toros
que ahora anda plena-
mente dedicado al
mundo del apodera-
miento, guiando los
pasos de Paúl Abadía
Serranito, ha contraí-
do matrimonio con Pi-
lar, lo que se producía
el viernes, al cierre de
esta edición, en la pa-
rroquia de Balazote;
posteriormente, hubo
un banquete de cele-

bración en el restaurante Don Gil, de Albacete.

✓ Luis Francisco
Esplá estuvo en las jor-
nadas Universitarias
Taurinas y explicó que
celebró sus treinta años
de matador de toros “to-
reando vestido de calle y
con música de jazz, por-
que siempre he pensado
que era la que mejor am-
bienta el toreo”. No es el
único. Durante quince
años, el programa El Al-
bero, que dirigía Carlos
Gutiérrez en Cope Albacete, tuvo como sintonía Tu Tu,
del mítico Miles Davis, según la selección que en su
momento hizo Juan Ángel Fernández, actual director
del festival de jazz de Albacete.

✓ Sebastián Castella no pudo asistir a la entrega
de la primera edición de los premios Samueles, orga-
nizados por La Cerca, en homenaje a Samuel Flores.
El francés resultó corneado por uno de los cuatro toros

que mataba a puerta ce-
rrada como preparación
para su temporada ame-
ricana. Castella se arri-
ma hasta en los entrena-
mientos. Sí estuvieron el
ganadero Fernando Do-
mecq, por el toro Gasta-
suelas, indultado; el pi-
cador Ramón García
Barberillo y el subalter-
no Curro Molina. Tam-
poco asistió Eduardo
Dávila Miura, premia-
do por la mejor estocada.

Rafael de la Viña.

Luis Francisco Esplá.

Sebastián Castella.

El Día de Todos los Santos, el de mayor afluencia a los ce-
menterios

Todos los autobuses saldrán de la parada de la calle San Agustín

Refuerzo en el servicio de autobuses,
por el día de Todos los Santos

Servicio especial de  autobús urbano al cementerio con motivo de
la Festividad de Todos los Santos

Domingo día 29 de octubre
Servicio de autobús cada 15 minutos,

de 08:30 a 13:30 horas

Lunes día 30 de octubre
Servicio de autobús cada 30 minutos, de 08:30 a 19:00 horas

Martes día 31 de octubre
Servicio de autobús cada 15 minutos,

de 08:30 a 19:00 horas 

Miércoles día 1 de noviembre
Servicio de autobús cada 10 minutos, de 08:30 a 19:00 horas

Domingo día 5 de noviembre
Servicio de autobús cada 15 minutos, de 08:30 a 13:30 horas.

Todos los servicios tienen su inicio y final en la parada de autobús
situada en la calle San Agustín, frente a los Juzgados

AYUNTAMIENTO DE ALBACETE
Empresa Concesionaria de transporte urbano, Nicolás López Jiménez, s.l

ANUNCIO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 29/10/2006.



crónica20 Albacete, 29 de octubre de 2.006

Continuando con la labor
que lleva a cabo para luchar
contra la siniestralidad laboral
en la edificación, el Colegio
Oficial de Aparejadores y Ar-
quitectos Técnicos, COAAT,
de Albacete ha elaborado un

protocolo de seguridad que, se-
gún explicó el presidente de la
entidad, Juan Carlos Ortiz,
“facilitará el trabajo de las em-
presas constructoras que em-
plean a aparejadores y arqui-
tectos técnicos como

coordinadores de seguridad y
salud”, una figura obligatoria
en las obras que está regulada
por la Ley 38/1999 de Ordena-
ción de la Edificación. Ortiz
recordó que este protocolo de
actuación se presentará públi-
camente en unas jornadas, en
las que se debatirá sobre las ac-
tuaciones en materia de pre-
vención de riesgos laborales
que se están desarrollando.

“Queremos involucrar a la
Inspección de Trabajo, el Ser-
vicio de Empleo Público de
Castilla-La Mancha, los sindi-
catos y las asociaciones de em-
presarios de la construcción en
esta labor”, explicó el repre-
sentante del COAAT, quien hi-
zo hincapié en que la siniestra-
lidad es un problema “de
todos”, en el que cada parte de-
be asumir la responsabilidad
que le corresponde para lograr
la cifra de “accidentes cero”.
En este sentido, manifestó que

las actuaciones pasan, necesa-
riamente, por la prevención y
la formación, y recordó que el
colectivo profesional al que se
representa rechaza ser el “chi-
vo expiatorio de un problema
cuya responsabilidad compete
a todos los que participan en
una obra”.

Por esta razón, el presidente
del COAAT incidió de nuevo
en que “la alarma social” que
existe en cuanto a la siniestrali-
dad laboral juega en contra de
los aparejadores que actúan co-
mo como coordinadores de se-
guridad y salud, ya que “se
busca un responsable” cuando,
en realidad, “son muchos los

Los aparejadores elaboran un
protocolo de seguridad para evitar 

la siniestralidad

Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Ténicos de Albacete, COAAT

JJuuaann  CCaarrllooss  OOrrttiizz,,
presidente del Colegio Oficial

de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Albacete
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agentes que intervienen en la
edificación, como son los pro-
pios trabajadores y las empre-
sas constructoras”. Ortiz aña-
dió que, con los planes de
seguridad-tipo que se han reali-
zado desde el Comité de Segu-
ridad y Salud del Colegio, se
intenta combatir esta situación,
para “no tener que llegar al ex-
tremo de que haya que designar
a un culpable, que muchas ve-
ces no queda claro quién es”.

Convención
nacional

Por otro lado, desde la junta
directiva del Colegio Oficial de
Aparejadores y Arquitectos
Técnicos se trabaja también
para lograr que la sede colegial
albaceteña se convierta en la
capital de la arquitectura técni-
ca en 2009, de la mano de la
quinta edición de la Conven-
ción Nacional Técnica y Tec-
nológica de la Arquitectura
Técnica (Contart). El presiden-
te del COAAT mostró su satis-
facción y su agradecimiento
por los apoyos que ha recibido
la candidatura del Colegio por
parte de las empresas, entida-

des e instituciones de Albacete,
que según dijo “se han volca-
do” para conseguir que la capi-
tal albaceteña acoja la celebra-
ción del congreso estatal.

Juan Carlos Ortiz indicó que
la candidatura se ha elevado ya
al Consejo Regional de Cole-
gios de Aparajadores y Arqui-
tectos Técnicos de Castilla-La
Mancha, que según añadió “nos
apoya completamente”. Asi-
mismo, está previsto que en el
mes de octubre la propuesta, -
que se presentó oficialmente en
Albacete el cinco de septiembre
en un acto que contó con la pre-
sencia del alcalde, Manuel Pé-
rez Castell, y del presidente de
FEDA y la Cámara de Comer-
cio, Artemio Pérez Alfaro se
lleve ante el Consejo Nacional
de Colegios de Aparejadores,
quien deberá decidirse sobre la
futura sede de Contart.

Esta convención, dirigida a
los profesionales de los cole-
gios de aparejadores y arqui-
tectos técnicos de España, tie-
ne lugar cada tres años y se ha
celebrado ya, a lo largo de su
trayectoria, en ciudades como
Málaga, Madrid, Sevilla y Va-
lladolid. 
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C: Como profesional en
contacto directo con el mer-
cado, ¿cómo calificaría usted
la formación de los ingenie-
ros de Caminos, Canales y
Puertos en España? ¿Cómo
afecta el aumento de la de-
manda de esta carrera?

J.M.B.V: La formación y
preparación de los Ingenieros
de Caminos tradicionalmente
ha sido y continúa siendo una
de las más completas del arco
profesional. La dificultad de
los estudios, prepara y habilita
a estos profesionales para los
mayores retos posibles.

El aumento de la demanda
en esta carrera no afecta, en
términos generales, a la cali-
dad de la preparación. Ade-
más, se están abriendo campos
que no eran tradicionalmente
ocupados por los Ingenieros de
Caminos, como edificación,
nuevas tecnologías, etc.

C: En los dos ámbitos
principales de actuación de

los ingenieros que usted pre-
side, en medio ambiente y la
planificación urbana. ¿cómo
afecta cada uno al desarrollo
de la región?

J.M.B.V: Los ámbitos de
actuación de los Ingenieros de
Caminos son muy extensos.
Fundamentalmente:

➲➲  Ordenación del territo-
rio; con creación de infraes-
tructuras civiles  (autopistas,
ferrocarriles, canales, presas de
abastecimiento e hidroeléctri-
cas, energética, planeamiento
hidráulico.

➲➲  Medio Ambiente; con te-
mas de Ingeniería Sanitaria Ur-
bana. Estudios de Impacto am-
biental. Potabilización de
aguas de abastecimiento, depu-
ración de aguas residuales.

➲➲  Urbanismo; Redacción
de P.O.M.; P.A.U.S,  presencia
en Comisión Regional y Pro-
vincial de  Urbanismo y Pro-
yectos de Urbanización, etc. 

➲➲  Nuevas Tecnologías:
Energía solar, eólica, etc.

En relación al Medio Am-
biente,  todas las actuaciones
afectan, (tratando de optimizar)
al Medio Ambiente. En algunos
casos, es preciso la Declaración
de Impacto Ambiental  con su
Plan de Vigilancia Ambiental y
en general mediante auditorías
medio ambientales y normas de
buena practica y de desarrollo
sostenible.

Con relación a la planifica-
ción urbana, hay que decir que
en la región, en gran número de
actuaciones urbanísticas P.O.M,
P.AU.S., proyectos de urbaniza-
ción intervienen con variado
protagonismo los Ingenieros de
Caminos.

La Junta de Comunidades de
Castilla la Mancha creó la Es-
cuela Técnica Superior de In-
genieros de Caminos, Canales
y Puertos  de Ciudad Real, en
la que además de impartirse el
denominador común del currí-
culum de la carrera de esta es-
pecialidad, se ha puesto énfasis
en la disciplina de Ordenación
del Territorio y Urbanismo.
Disciplina propia de esta carre-
ra en el resto de  España pero
que aquí adquiere especialmen-
te relevancia

Esperamos que próxima-
mente esta situación real en el
curriculum académico, recono-
cimiento legal,  y presencia de
estos profesionales en distintos
órganos de gestión del urbanis-
mo regional y urbanismo pro-
vincial, además de practica
profesional, se consolide con el
reconocimiento de estos profe-
sionales en las correspondien-
tes Relaciones de Puestos de
Trabajo de la Administración
Autonómica.

C: ¿Es necesaria una ma-
yor regulación de la profe-
sión o una nueva atribución
de competencias con los nue-
vos tiempos?

J.M.B.V: Lo que es necesa-
rio es una clasificación de
competencias.

Se vive actualmente en una
confusión de los ciudadanos,
los cuales deben tener muy cla-
ro quién resuelve los proble-
mas y  quién tiene competencia
legal y “capacidad” para ello.

Existe una ceremonia de la
confusión que es perjudicial
para los ciudadanos. Evitar el
intrusismo profesional,  o el
“totum revolutum”.

Los “Ingenieros de Cami-
nos, como dijo un Presidente
de Castilla la Mancha y está
escrito en las hemerotecas, son
los pilares seguros en los que
puede confiar la sociedad.”

C: Este año el Colegio de
Ingenieros ha realizado algu-
nas actividades para dar ha
conocer algunas de sus obras
y trabajos ¿Se sienten los in-
genieros como unos profesio-
nales que no son suficiente-
mente conocidos por los
ciudadanos?

J.M.B.V: La sociedad tiene
un “sentimiento innato” de que
los Ingenieros de Caminos son
gente muy preparada, muy lis-
ta, una carrera de mucho presti-
gio, pero realmente no sabe a
qué se dedican los mismos.

Los Ingenieros de Caminos
son unos desconocidos. El gran
publico piensa que un arquitec-

“Si España ha pasado a ser un país en
desarrollo a una potencia economica,

es por las infraestructuras”

JJoosséé  MMaannuueell  BBaarrrreennaa  ddee  VVaalleenncciiaannoo,,
Decano del Colegio de Ingenieros de Caminos, 

Canales y Puertos. Demarcación Castilla-la Mancha

Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos

“La Ingeniería, en general, es una gran desconocida. Los ciudadanos creen que todo lo
hacen los arquitectos o, incluso, los deliniantes
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to es el que hace los puentes,
las presas, etc. Incluso, si me
apuran, algunos piensan que
todo lo hacen los delineantes.
Hay un desconocimiento total.
Y salvo personalidades de la
Ingeniería, como Eduardo To-
rroja, Lorenzo Pardo, etc.,
las obras  se han hecho, por tal
o cual arquitecto o por algún
delineante, o por generación
espontánea.

Uno de los objetivos de
nuestro Colegio es poner un
poco de justicia en todo este
proceso.

Que cada obra tenga su pla-
ca de “Créditos”. Obviamente
sin olvidar a otros profesiona-
les y oficios que han colabora-
do en la misma.

Pero los Ingenieros ahora no
somos como en otras profesio-
nes “profesionales estrella”, si-
no unos auténticos desconoci-
dos.

Y España le debe mucho a
este colectivo que hoy por hoy
es un colectivo anónimo. Si Es-
paña ha pasado de un país en
desarrollo a una de las poten-
cias industriales del planeta se
debe a la revolución que ha ha-
bido en las infraestructuras. Y
éstas, con colaboración de
otras profesiones se debe fun-
damentalmente a este colecti-
vo.

Por ello, nuestro objetivo es
de propiciar foros, exposicio-
nes, puntos de encuentro para
publicitar esta realidad. En la
actualidad, se está preparando
en este sentido una exposición
dedicada a José Echegaray
Eizaguirre, que de alguna ma-
nera es el epítome, el compen-
dio o resumen de esta profe-
sión.

C: ¿Qué acogida, y qué
respuesta del público ha teni-

do?, ¿y de los representantes
políticos?

J.M.B.V: Nuestra profesión
es bicentenaria, aunque en
continua actualización, y sin
un conocimiento exacto del
público de a qué nos dedica-
mos, sí que tienen un respeto y
una consideración reverencial
a la misma. Siempre hemos si-
do bien atendidos por el públi-
co y los representantes políti-
cos, siempre nos han tenido
con la mayor consideración.
Porque siempre hemos dado el
mejor de nuestros servicios.

C: Recientemente, se ha
dado a conocer el Pacto por
el Desarrollo y la Competiti-
vidad, en el que se apunta el
I+D+i como uno de los cami-
nos prioritarios para el futu-
ro de Castilla la Mancha
¿Cómo podría afectar esto a
los ingenieros?

J.M.B.V: La Ingeniería de
Caminos en general y de Casti-
lla la Mancha en particular tie-
ne suficiente energía potencial
acumulada por los profesiona-
les en la preparación en la Es-
cuela Técnica Superior y en el
desarrollo de la actividad dia-
ria para ser un referente en el
I+D+i.

Sin ánimo de ser, obvia-
mente, excluyente he de decir
que la posibilidad de ir mas
allá del problema inmediato
nos da capacidad de entrar en
este campo con todas las ga-
rantías. 

En primer lugar, la Escuela
Técnica Superior de Ciudad Real
que puede y deber ser pionera en
dicha investigación, desarrollo e
innovación. Las empresas del
sector y en último término el Co-
legio de Ingenieros de Caminos,
Canales y Puertos que me honro
en presidir, animando dicho pro-

ceso, tienen la posibilidad de ser
actores protagonistas en dicho
ámbito.

C: Usted está en constante
contacto con la vida diaria de
los ingenieros, ¿qué consejo
le daría a un estudiante que
quiera ser Ingeniero de Ca-
minos, Canales y Puertos.

J.M.B.V: Para ser ingenie-
ros de Caminos lo primero es
no escatimar esfuerzos en la
preparación académica.

El esfuerzo realizado y los
resultados económicos perso-

nales posteriores nos son una
buena inversión. 

Hay muchas carreras que con
un mínimo esfuerzo tienes al fi-
nal una gran compensación eco-
nómica.

Además, si se es al final Inge-
nieros de Caminos se está conde-
nado a estudiar toda la vida, por-
que el reto es muy importante y
hay que estar a tope. Sin embar-
go, la satisfacción de cambiar tu
país a mejor, con tu trabajo direc-
to, sentirte protagonista de esa
transformación puede merecer
ese esfuerzo.
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Crónica: ¿Cuál es la compe-
tencia específica del colegio pro-
fesional?

Francisco. M. Avellaneda:
La Constitución confía a los cole-
gios el control de las profesiones.
Los colegios, lo que hacen es ga-
rantizar la profesionalidad de una
persona ante la sociedad. Sola-
mente una vez que un profesional

está colegiado se asegura que
cumple los requisitos legales para
el ejercicio de la profesión. Ade-
más, los colegios técnicos tienen
otras funciones; por ejemplo, el
visado de proyectos técnicos y
documentos técnicos, así como la
formación continua de los profe-
sionales, prestando servicios tales
como la bolsa de empleo, infor-

mación de todo tipo y organiza-
ción de actividades culturales y
corporativas. Garantizar, así, que
el proyecto ha sido hecho por una
persona competente y que se han
tomado una serie de precauciones
adicionales. El visado es una ga-
rantía de que el trabajo está reali-
zado por profesional competente
y que cumple los requisitos lega-
les para el ejercicio profesional. 

Además, los colegios tienen
también una función de garantizar
que los titulados  extranjeros tiene
condiciones homologas a los es-
pañoles para ejercer la profesión.
Y cómo no, los colegios somos
como una gran asociación de anti-
guos alumnos.

C: Y eso, ¿en qué se traduce
en la vida diaria de un profesio-
nal?

F.M.A: En asistir al Profesio-
nal, vigilar comportamientos no
éticos y otorgarle la formación
continua que le pueda hacer falta,
a través de cursos propios y otros
en los que colaboran a veces otros
organismos, tales como la Uni-
versidad, la Administración auto-
nómica 

C: ¿Qué iniciativas resalta-
ría de su trabajo como decano
de este colegio?

F.M.A.: Una iniciativa impor-
tante que no tiene el reconoci-
miento que debiera tener de la
Administración es la página web
del colegio www.coitiab.es, que
tiene más de 300.000 entradas y
sirve de referencia en toda España
para estar informado de la legisla-
ción técnica; y tiene lo mas im-

portante del sector industrial y
cualquier reglamento para poder
realizar cualquier trabajo. Podía-
mos haberla rentabilizado, pero
nosotros la ofrecemos en abierto y
gratuitamente, porque creemos
que la legislación, a la que se tie-
ne el deber de conocer, debe faci-
litarse su conocimiento. 

C: ¿Cuántas personas están
colegiadas en Albacete?

F.M.A: La profesión de in-
geniero técnico industrial es
posiblemente la más numerosa
de toda Castilla-La Mancha; si-
no será la segunda. En el cole-
gio, hay 1.200 colegiados, eso
quiere decir que más de un mi-
llar de personas viven de esto
directamente en Albacete y ésa
es una de las responsabilidades
que más nos preocupa a los que
estamos aquí; defender la for-
ma honrada de ganarse la vida
de muchos profesionales. 

Albacete, a través de mi perso-
na, preside el Consejo de Cole-
gios Profesionales de Ingenieros
Técnicos Industriales de Castilla-
La Mancha, que agrupa a profe-
sionales de las cinco provincias.
Agrupando a unos 5.000 profesio-
nales, que es una cifra considera-
ble.

C: ¿Tiene usted la doble res-
ponsabilidad de presidir el
Consejo de Castilla-La Mancha
y el de Albacete?

F.M.A: Son cargos corporati-
vos no profesionalizados, a los
que se accede en proceso electoral
y que se ejercen con una gran do-
sis de vocación y con sacrificio

La página web del Colegio es una
referencia para todos los
Profesionales de España

FFrraanncciissccoo  MM..  AAvveellllaanneeddaa  
Decano del Colegio de Ingenieros

Técnicos Industriales

Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales

El decano del Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales, Francisco M. Avellaneda,
resaltó el alto número de personas que viven de la ingeniería en la provincia, puso especial
énfasis en la labor de difusión de la legislación, en materia industrial, que se realiza desde
la página web del Colegio de Albacete indicando que “es de referencia  en toda  España”

El Colegio cuenta con casi 1.200 colegiados en la provincia de Albacete, siendo
alrededor de 5.000 el numero de profesionales existentes en la Región, colegiados
en los Colegios de las restantes provincias.
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del tiempo libre y del dedicado a
la familia. El Colegio de Albace-
te, además, también está en la
Junta Ejecutiva Nacional y por
tanto representado al más alto ni-
vel, por lo que todo ello supone
una gran carga de trabajo, no obs-
tante siempre es un honor repre-
sentar a la profesión y defenderla
en todo momento.

C: ¿Sigue siendo la carrera
de ingeniero técnico industrial
de las más demandadas? 

F.M.A: Afortunadamente,
sí, según los datos que nos lle-
gan de la Universidad, una vez
terminada la carrera, el tiempo
que tardan los alumnos en en-
contrar el primer empleo no es
superior a seis meses, lo que
está muy bien porque es sabido
que  “uno estudia lo que quiere
y trabaja en lo que puede” y al
final termina siendo especialis-
ta en lo que trabaja, estas per-
sonas tienen la suerte de traba-
jar en aquello que han
estudiado. 

En cuanto a la dificultad de es-
ta carreras baste saber que va a
hacer 25 años que se inauguró la
Escuela de Albacete y de los da-
tos que tenemos, deducimos que

no haya más de siete u ocho alum-
nos que hallan aprobado la carre-
ra en los tres años. Nosotros cole-
giamos cada año unos treinta
profesionales nuevos, lo cual, te-
niendo en cuenta que se matricu-
lan casi 200 nos da una idea de la
dureza de estos estudios.

C: ¿Cómo Afectará La Re-
forma De Bolonia a La Carrera
De Ingenieros Técnicos  

F.M.A: Desaparecerá como ti-
tulación académica; con la refor-
ma de Bolonia, se unificará la do-
ble ingeniería actual en una, con
un titulo que se llamará, según pa-
rece, “Graduado en Ingeniería”, si
no cambia la opinión actual del
Ministerio de Educación. 

Queda saber qué hará la Ad-
ministración con los ingenieros
técnicos industriales para que
encuentren un desarrollo aca-
démico, social, y profesional.
Somos casi 300.000 ingenieros
técnicos industriales y no creo
que se deje a estos profesiona-
les en una vía muerta que no
tenga salida. Supongo yo que
se arbitrarán medidas que de
alguna manera aseguren la ca-
rrera y el futuro profesional de
este gran colectivo.
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Se me pide que confeccione
un artículo para el extra de cole-
gios profesionales que está elabo-
rando Crónica. Me van a permitir
que aproveche la ocasión para re-
flejar la tremenda preocupación
que existe dentro de nuestra pro-
fesión debido al desmantelamien-
to que está sufriendo la agricultu-

ra de nuestra región. Día a día, es-
tamos viendo como desaparecen
empresas agrícolas y como con-
secuencia de ello está desapare-
ciendo todo el tejido productivo
que rodea la agricultura.

Los Técnicos Agrícolas que
ejercemos la profesión de manera
libre o en empresas estamos muy

preocupados ante la ola de despi-
dos que se están empezando a
producir. Una absurda política
agraria que prima el no cultivo y
el abandono de las tierras hace
que la inversión en agricultura es-
té cesando, al igual que el trabajo
de los profesionales agrícolas.

Si nos ceñimos a la provincia
de Albacete, a todo lo anterior
hay que añadir el recorte total o
parcial de asignación de agua a
los regadíos que va a tener como
consecuencia el que la mayor
parte del terreno de regadío no se
pueda cultivar. Multinacionales
del maíz implantadas en nuestra
provincia tendrán que marcharse,

con la consiguiente pérdida de
puestos de trabajo.

Ante esta situación, al nuevo
Ingeniero Técnico Agrícola la
única salida profesional que le
queda es la de la función pública.

Esta salida ya está muy satura-
da y no va a ser capaz de absorber
a los nuevos profesionales. Tal es
la situación, que en la politécnica
los descensos en la matriculación
superan el 30%. En una eminen-
temente región agrícola, cuál no
será la situación de la agricultura
cuando cada vez estudian Inge-
niería Técnica Agrícola menos

Los nuevos planes de estudio
conseguirán los técnicos que

demanda la sociedad

JJuuaann  AAnnttoonniioo  GGaarrccííaa  RRooddrríígguueezz,,
Delegado del Colegio de Ingenieros Técnicos 

Agrícolas del Centro en Albacete

Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Agrícolas

La inversión en agricultura está cesando, al igual que el trabajo de los
profesionales agrícolas.
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personas. Los últimos
tiempos se nos están bom-
bardeando con los culti-
vos energéticos que en
otras comunidades ya es-
tán implantados y aquí to-
davía no se ha hecho nada
para que se implanten.

Para que todo Master y
Doctorado no sean malas
noticias hay que decir que
el ministerio de Educa-
ción y Ciencia ya ha ela-
borado el documento que
regule la educación supe-
rior y los denominados tí-
tulo de grado Master y
Doctor, que regularían  la
Ingeniería Técnica Agrí-
cola.

Este título universita-
rio de grado constará de
240 créditos que permiti-
rán una mayor presencia
de las enseñanzas prácti-
cas, prácticas externas y
movilidad que son los ob-
jetivos esenciales en es-
ta´reforma.

Estos 240 créditos de-
ben facilitar el acceso al
entorno laboral, al ser un
título universitario fácil-
mente reconocible sin la

necesidad de un segundo
nivel de formación.

Posteriormente, los
alumnos podrán acceder a
título de master, que ten-
drá entre 60 y 120 crédi-
tos. Asimismo, los alum-
nos podrán optar al título
de doctor, que tendrá
otros 60 créditos.

El progama de docto-
rado deberá estar aproba-
do por la Universidad y
constará de un periodo de
formación y de un perio-
do de investigación.

En el curso 2008/2009
se empezarán a impartir
estas nuevas disciplinas y
en el 2012 ya existirán los
primeros graduados con
los nuevos títulos.

El diseño de estos nue-
vos planes de estudio pue-
de hacer que los nuevos
técnicos aumenten la for-
mación en nuevos temas,
como son los medio am-
bientales, cultivos energé-
ticos, seguridad alimenta-
ria, trazabilidad, etc...,
consiguiendo así los téc-
nicos que demanda la so-
ciedad.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 29/10/2006.



crónica28 Albacete, 29 de octubre de 2.006

Crónica: ¿A qué se dedica
el Colegio  Oficial de Ciencias
Políticas y Sociología?

Alberto Redondo de la Ser-
na: Somos un joven Colegio,
creado hace ahora cinco años,
en septiembre de 2001, que
agrupa y representa a los profe-
sionales de la Sociología y de
las Ciencias Políticas y de la
Administración de Castilla-La
Mancha.

Entre sus funciones, el Co-
legio tiene las de habilitar le-
galmente y regular el ejercicio
de la profesión de sociólogo y
de politólogo, para que se ejer-
zan con garantías técnicas, de-
ontológicas y de calidad en be-
neficio del interés público.

Contribuimos al desarrollo
de los profesionales realizando
actividades de investigación,
formación, consultoría, jorna-
das y seminarios. También rea-

lizamos investigaciones socio-
lógicas para asesorar a diferen-
tes Administraciones, institu-
ciones y asociaciones.

Por ejemplo, hemos realiza-
do investigaciones tanto en-
cuestas como estudios cualitati-
vos, para diversas Consejerías,
Ayuntamientos, y entidades no
lucrativas (asociaciones, ONG,
organizaciones empresariales,
etc). Para ello disponemos de
una red de profesionales de la
Ciencia Política y la Sociología
en todo el territorio de nuestra
Comunidad Autónoma.

Somos un colegio moderno,
que ha hecho de Internet su he-
rramienta de trabajo. Nuestros
colegiados pueden realizar ges-
tiones administrativas por me-
dio de la página web, actualizar
su curriculo, presentarse a con-
vocatorias, gestionar su correo,
etc. 

C: ¿Qué actividades ha re-
alizado el Colegio en Castilla-
La Mancha?

ARS: Hemos realizado Jor-
nadas profesionales y semina-
rios en todas las provincias de
Castilla-La Mancha: sobre em-
pleabilidad, en Valdepeñas;
gobierno y administración lo-
cal, en Albacete; análisis elec-
toral de las últimas autonómi-
cas, Cuenca; la participación
de la mujer en el desarrollo so-
cial, Sigüenza; ley de depen-
dencia, Toledo, etc. Hemos re-
alizado seminarios técnicos
con investigadores, y más de
veinte investigaciones para di-
versas entidades públicas y pri-
vadas. Tenemos en funciona-
miento un grupo de trabajo
sobre políticas sociales y otro
sobre sociología de género. Y
hemos tomado una firme posi-
ción ante el Ministerio de Edu-

cación con el proceso de adap-
tación al Espacio Universitario
Europeo.

Pero lo más importante que
hemos hecho es que por prime-
ra vez en Castilla-La Mancha
hemos creado un polo de agru-
pación de sociólogos y politó-
logos, una red de profesiona-
les, y estamos dando a conocer
a la sociedad nuestras funcio-
nes como profesionales. Las
empresas e instituciones co-
mienzan a asumir que no nece-
sitan recurrir a sociólogos y
politólogos de otras regiones.
En Castilla-La Mancha, los te-
nemos, están técnicamente
bien preparados y además co-
nocen de cerca nuestra realidad
social. Como decimos, los so-

Se ha creado un polo de difusión 
de sociólogos y politólogos

AAllbbeerrttoo  RReeddoonnddoo  ddee  llaa  SSeerrnnaa,,
Decano de Ciencias Políticas y 

Sociología de Castilla - La Mancha

Colegio Oficial de Ciencias Políticas y Sociología de Castilla - La Mancha

Las VII edición de las Jornadas sobre e-administración y e-gobierno
se celebrarán en Albacete, en 2007
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ciólogos y politólogos de Cas-
tilla-La Mancha sabemos bus-
car las respuestas a las pregun-
tas que empresas e
instituciones se hacen sobre la
sociedad, las organizaciones y
los agentes sociales de Casti-
lla-La Mancha.

C: Para cinco años de vi-
da, no está mal ¿Y qué pro-
yectos tienen en marcha?

ARS: Lo más inmediato es
la celebración de las VI Jorna-
das, que realizaremos en Alcá-
zar de San Juan el próximo mes
de noviembre, dedicadas a las
experiencias de e-administra-
ción y e-gobierno y las posibi-
lidades que las Tecnologías de
la Información abren para acer-
car la administración a los ciu-
dadanos y para la participación
de éstos en la gobernanza. Se
presentarán experiencias de
nuestra Comunidad y de otras
regiones. Y le anuncio que las
VII se realizarán en Albacete el
próximo año.

También estamos ultimando
la apertura inmediata de un Re-
gistro Público de Investigacio-
nes que permitirá el intercam-
bio de datos y experiencias

entre los sociólogos y politólo-
gos de Castilla-La Mancha,
ofreciendo al mismo tiempo a
los clientes de nuestros profe-
sionales, tanto públicos como
privados,  la garantía de un cer-
tificado de cumplimiento de las
normas técnicas y deontológi-
cas como calidad.

De cara a nuestros colegia-
dos ,  continuaremos aumen-
tando servicios como conve-
nios financieros, honorarios
recomendados, etc y por su-
puesto, dando facilidades para
que los jóvenes titulados pue-
dan formarse en prácticas de
investigación y consultoría, así
como la apertura de un Servi-
cio de Valoración Pericial para
que los profesionales puedan
acreditar oficialmente su expe-
riencia homologada ante cual-
quier entidad. La profesionali-
dad es nuestro reto social. Pero
además, la responsabilidad so-
cial es nuestro compromiso
profesional. Por eso el Colegio
afirma su compromiso con la
promoción de la sociedad  de
Castilla-La Mancha y nuestros
colegiados contribuyen con el
0,7% de sus cuotas a desarrollo
internacional y cooperación, 
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La decana de la Facultad de Derecho de Albacete,
Marina Gascón Abellán, presidió el acto de inaugura-
ción de las jornadas de estudio sobre el tratamiento de
la asignatura de religión en la Ley Orgánica de Educa-
ción,”Conciencia y Educación”. Este curso, que se im-
partió en el Aula Magna de la Facultad, fue organizado
por el Área de Derecho Eclesiástico del Estado del De-
partamento de Ciencia Jurídica y Derecho Público.
Más de cien alumnos asistieron a estas ponencias acer-
ca de la asignatura de religión en el ámbito educativo.

La primera sesión se dedicó a la nueva Ley Orgáni-
ca de Educación, con una ponencia del catedrático de
Derecho Eclesiástico de la Universidad Carlos III de
Madrid, Agustín Motilla, sobre el marco constitucio-
nal de la enseñanza en España. El profesor Montilla
abarcó, en su exposición, desde la Ilustración a nues-
tros días, analizando las instituciones responsables de
la educación en España.

A continuación tuvo lugar una mesa redonda con el
título “Educación y Libertad Religiosa y de Concien-
cia”, moderada por el profesor de la Universidad de
Castilla-La Mancha, Iván C. Ibán. Contó con la parti-
cipación de los también profesores del Área de Dere-
cho Eclesiástico de la Universidad Regional, Mª del
Mar Moreno y Santiago Catalá. 

En las jornadas “Conciencia y Educación”, realizó
una ponencia la catedrática de Pedagogía de la Uclm,
María Olaya, y posteriormente el profesor Melero
Martínez trató la responsabilidad de la familia y los
poderes públicos en la formación del menor. Como cie-
rre a las jornadas, el director del Instituto Superior de
Ciencias Religiosas “San Agustín” de Albacete, Da-
mián Picornell,  impartió la ponencia “Valores Mora-
les y Convivencia”.

“Conciencia y educación”,
la religión en la nueva

Ley de Educación

Facultad de Derecho.

Un momento de la presentación de las jornadas.

EXPOSICIONES

• Vivitos y Coleando.
- Hasta el 28 de octubre, en la Fábri-
ca de Harinas (Delegación de la Jun-
ta), tiene lugar la exposición Vivitos
y Coleando, que nos muestra una se-
lección de animales desconocidos
que componen la microfauna.
• “El Quijote a través de la arqueo-
logía”
- Hasta el 29 de octubre, el Museo
Provincial acoge esta muestra en la
que se pueden ver determinados as-
pectos de la sociedad del Siglo de
Oro, a través de los restos hallados
en yacimientos arqueológicos.
• Picasso, el contemplador activo.
- Hasta el 29 de octubre, Bancaja
acerca al Museo Provincial una co-
lección con 60 estampas del genio
malagueño Pablo Picasso.
• Realidad y Esperanza.
- Hasta finales de octubre, en el ves-
tíbulo de la Residencia del Perpetuo
Socorro, tiene lugar una exposición
de fotografía organizada por Medi-
cus Mundi de Castilla - La Mancha,
llamada Exposición Fotográfica Mu-
jeres: Realidad y Esperanza.
• Philippe Monteagudo.
- El artista Philippe Monteagudo ex-

pone hasta el 24 de noviembre en la
galería de arte Magnú. Elisa Romero
Fernández ha dicho de la obra del ar-
tista que hay “mujeres y hombres in-
ventados de tierras invernizas, de hú-
medas praderas o de viento solano.
Paisajes disfrazados de ademanes y
pasmos; de impudicia y burdel. La
Mancha siempre en el sueño y en el
trazo del artista”.
• “De oficio, afilador”.
- Hasta el 31 de diciembre, una expo-
sición que incluye varias  fotografías
y paneles didácticos, completando
así las 17 ruedas de afilar que se ex-
hiben en el Museo de la Cuchillería,
tres de ellas montadas en dos bicicle-
tas y una motocicleta.
• Exposición de Miguel Gil López 
- El pintor albacetense Miguel Gil
López expone, hasta el 4 de noviem-
bre, en el vestíbulo del Auditorio
Municipal una treintena de obras de
formato medio, en la que el artista
nos ofrece óleos, acuarelas, acríli-
cos..., con una temática muy variada.

CONVOCATORIAS 

• VI Certamen Nacional de Pintura
“Arte Sin Barreras”.
- Hasta el 13 de noviembre, en la ca-
lle del Rosario, nº6 - sexta planta,
puerta 7, del edificio Toscana, se po-
drán presentar las obras referentes al
arte sin barreras, obras arquitectóni-
cas que se encuentran las personas
con discapacidad en nuestra ciudad. 
• XII Certamen de Relatos Breves
de AMUSYD.
- La Asociaón de Mujeres Separadas
y Divorciadas de Albacete convoca
la XII edición de su certamen de Re-
latos Breves. El plazo de presenta-
ción de obras, que no podrán exceder
de seis folios mecanografiados a una
cara, termina el nueve de diciembre.

MÚSICA 

• Recital de Carlos Álvarez.
- El tres de noviembre, en el Teatro
Circo, a las 21:00 horas, el barítono
Carlos Álvarez ofrecerá un recital de
canciones españolas compuesto por
versiones musicadas de García Lor-
ca; también ofrecerá canciones de
Penella, Federico Torroba, Serrano,
etc.

PRESENTADA POR

P. M. Gutiérrez, 10. Tel. 967 23 44 31     ALBACETE
Rosario, 16. Tel. 967 24 20 12

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

Virgen del Rocío, de Philippe Monteagudo.
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ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. 
Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99
CLÍNICAS
SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. 
Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO. Rosario, 102. 
Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11.  
Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES Y CLÍNICAS DE ALBACETE

6,40 17,17 12,52 21,50

6,48 17,08 16,18 05,23

6,44 17,12

6,41 17,16 13,33 23,03

Los días de la semana

28 Sáb. San Cirilo, San Honorato y San Fidel, mrs.; San Siñon y San Judas Tadeo.

29 Dom. San Narciso, obispo deGerona; San Lucio, San Jacinto y San Feliciano, mrs.

30 Lun. N. Señora del Amparo; San Gerardo y Germán, obs.; Santa Dorotea.

31 Mar. Ss. Alonso, Quintín, Urbano, Narciso, mrs.; S. Eustaquio y S. Nemesio.

1 Mié. La Fiesta de Todos los Ss.; San Benigno, S. Diego y S. Pedro del Barco.

2 Jue. La Conmemoración de los Fieles Difuntos; San Justo, Mr.; San Jorge, ob.

3 Vie. San Martín de Porres, Santa Silvia, San Pedro Armengol y Huberto, obs.

4 Sáb. El Patrocinio de Nuestra Señora. San Carlos Borromeo, arzb,; S. Porfirio, mr.; Santa Modesta, vg.

5 Dom. S. Zacarías, prof., y Sta. Isabel, padres del Bautista, Ángela de la Cruz, vg. Ss. Eusebio y Félix

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Sale Se pone Sale Se pone

6,43 17,13 14,36 00,18

6,45 17,11 15,26 02,46

6,45 17,10 15,51 04,05

15,01 01,33

6,42 17,14 14,07 23,03

6,49 17,07 16,50 06,42

Llena en TAURO a las 12,59 horas. - Se formarán y desarrollarán en estos días fuertes borrascas, con vientos
destemplados del SO. con nublados y lluvias; girando luego los vientos al N. y NE. soplarán con menos violencia, pero
serán fríos y penetrantes, convirtiendo las lluvias en nieves, sobre todo en las regiones montañosas.

28 Eloy Marín Nieto. Paseo de la Circunvalación, 41
González Tobarra. Ignacio Monturiol, 3 (detrás Fábrica de Harinas de Fontecha)
Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus Universitario (junto Hotel Universidad)
Lopéz Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esq. Doctor Ferrán - cerca Paseo Feria)

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Bautista Soria. Alcalde Conangla, 90 (frente Eroski)
Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)
Mahíques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)

Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)

Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Rueda Guizán. Octavio Cuartero, 21 (esquina Rosario, 69)

Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)
Rodríguez Moreno. María Marín, 58
Baena Jímenez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Bautista Soria. Alcalde Conangla, 90 (frente a Eroski)

Consuelo López. Miguel Servet, 25 Plaza El Pelibayo (Barrio San Pablo)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel La Católica)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque Sur)

García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)
Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar Daniel)
Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a Estación de Autobuses) 
Valcárcel. Plaza Carretas, 11

Carbajal De Lara. Pérez Pastor, 11(junto mercado de Villacerrada)
Soler Pérez. Abanico, 32 (Barrio San Pedro – detrás de Carrefour)
Farmacia Santa Cruz. Cruz, 37 
Sáinz De Baranda. Simón Abril, 10 (frente al Parque)

Eloy Marín Nieto. Paseo de la Circunvalación, 41
González Tobarra. Ignacio Monturiol, 3 (detrás Fábrica de
Harinas de Fontecha)
Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus
Universitario (junto Hotel Universidad)

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Bautista Soria. Alcalde Conangla, 90 (frente Eroski)
Santa Teresa. Mayor, 16

Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres
Quevedo)
Mahíques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)

Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y
ferretería Juanjo)

Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
López-Torres Hidalgo. Carmen, 27

Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)
Rodríguez Moreno. María Marín, 58
Baena Jímenez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)

Consuelo López. Miguel Servet, 25 Plaza El Pelibayo (Barrio
San Pablo)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel La 
Católica)

García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la
Feria)
Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar
Daniel)
Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a Estación
de Autobuses) 

Carbajal De Lara. Pérez Pastor, 11(junto mercado de
Villacerrada)
Soler Pérez. Abanico, 32 (Barrio San Pedro – detrás de
Carrefour)
Farmacia Santa Cruz. Cruz, 37

29

30

31

1

3

4

2

5

28

29

30

31

1

2

3

4

5

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)Los N úmeros de la S uerte

Jueves 26
1, 12, 16, 23, 34, 37 (17)

Reintegro: 2
Sábado 21

11, 20, 25, 29, 31, 44 (38)
Reintegro: 3

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 22

17, 21, 23, 29, 32
Número clave: 8

Lunes 23
20, 31, 34, 45, 47, 48 (41)

Reintegro: 2
Martes 24

6, 14, 22, 32, 42, 46 (2)
Reintegro: 8
Miércoles 25

2, 25, 28, 35, 45, 49 (44)
Reintegro: 1
Viernes 20

1, 21, 31, 44, 48, 49 (13)
Reintegro: 4

JUEVES 26 DE OCTUBRE
Primero: 43.650
Segundo: 70.424

Reintegros:
0, 1 y 6

SÁBADO 21 DE OCTUBRE
Primero: 83.401
Segundo: 28.394

Reintegros:
1, 3 y 8

Lunes 23:
93.166 (R-9 y 6)

Martes 24:
04.929 (R-0 y 9)

Miércoles 25:
59.156 (R-5 y 6)

Jueves 26:
42.033 (R-4 y 3)

Viernes 20:
62.291 (Serie 030 - R-1)

Domingo 22:
78.843 (Serie 035 y R-3)

VIERNES 20 DE OCTUBRE
Números:

10, 19, 34, 45, 47
Estrellas

3 y 6

4

2

9 4

01
0

8
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ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

El jazz llega a Albacete, un año más

El presidente de la Dipu-
tación, Pedro Antonio
Ruiz Santos, y el alcalde de
Albacete, Manuel Pérez
Castell, presentaron la nue-
va edición de Jazzalbacete,
un festival que se celebrará
en toda la provincia entre el
27 de octubre y el 18 de no-
viembre, con un presupues-

to de 129.028 euros.
Jazzalbacete está orga-
nizado por Cultural Al-
bacete, y junto con las
actuaciones musicales,
se realizarán dos expo-
siciones, una de Pepe
Plá, Imágenes del Jazz
y otra de Juan A. So-
tos, Blacktage.

Ruiz Santos destacó
el carácter provincial
del festival e indicó que
“Cultural Albacete
quería que el jazz viaja-
ra a los municipios; por
eso, desde hace unas
ediciones, recorren
nuestros pueblos y gra-
cias a esto llega la cul-

tura a los pueblos de Alba-
cete”. Los municipios que
tendrán alguna actuación de
jazz serán Almansa, Alpera,
Barrax, Casas Ibáñez, Cau-
dete, Chinchilla, Hellín, Hi-
gueruela, Madrigueras, La
Roda, Tarazona y Villarro-
bledo.  “Que en cada pueblo
de Albacete un amante del

jazz pueda tener una activi-
dad es todo un lujo”, conclu-
yó Ruiz Santos, indicado
que “durante un mes, en Al-
bacete nos vamos a sentir la
capital del jazz”.

El alcalde de Albacete
felicitó a los doce munici-
pios que tendrán Jazzalba-
cete en su municipio. Pérez
Castell indicó que “es vo-
luntad del Ayuntamieno de
Albacete convertir la ciudad
en tres referencias, por lo
menos regionales y si puede
ser nacionales, una es el
jazz,  pero también Albace-
te ciudad del circo y filmo-
teca regional”. 

El director del festival
Jazzalbacete, Juan Ángel
Fernández, destacó la cali-
dad de los interpretes que
actuarán en esta edición, y
puso especial énfasis en Da-
ve Holland, Omar Sosa y
el grupo A blast of
funk´n´fusion, destacados
artistas del jazz, de recono-
cido prestigio internacional. 

Folleto informativo.

Guía de hipnosis, en Popular Libros
Popular Libros en su

empeño por acercar el
mundo de los libros a la
sociedad albaceteña,
presentó la “guía prácti-
ca de hipnosis”, un libro
escrito por Horacio
Ruiz Iglesias, presidente
de la Asociación Espa-

ñola de Hipnosis Clásica
y Eriksoniana. 

Esta guía intenta dar
una aplicación práctica a
la hipnosis, buscando
aplicaciones  como dejar
de fumar, relajarse o
vencer los miedos. Es-
crita con un lenguaje

sencillo y accesible, pre-
senta las técnicas nece-
sarias para la hipnosis
como la autohipnopsis o
la regresión, sin recurrir
a los argumentos teóri-
cos.  

El libro se acompaña
de una clase práctica en
cd, de 77 minutos de du-
ración,  en la que el autor
indica cómo se han de
realizar los ejercicios. 

Horacio Ruiz Iglesias.

El Corte Inglés está empezando los trámites de
cara a la selección de personal para el enorme cen-
tro que ya se está construyendo en Albacete.

Los cálculos iniciales hablaban de cerca de mil
empleados, lo que supone una gran cantidad de per-
sonas que dejarán las listas de búsqueda de trabajo. Se
quedará cerca del límite que marca a las mayores em-
presas de la provincia por número de trabajadores.

Según datos recientes, es Electrosur XXI, que en
tres años ha multiplicado por seis el número de tra-
bajadores, llegando a casi mil.

El Ayuntamiento ha autorizado la tala de cinco
chopos, que impedían realizar determinadas obras
en las inmediaciones del parque de bomberos y en
las viviendas que se construyen en las antiguas Co-
cheras de Aviación.

Naturalmente, un chopo, una especie de creci-
miento rápido, no tiene nada que ver con los olmos
que se han salvado en el Paseo de la Cuba, árboles
de gran porte y en peligro de extinción.

El chopo se busca la vida mucho mejor. Se plan-
ta una vara y las raíces se van a buscar agua en don-
de sea. Son los causantes de muchas grietas en las
piscinas de las parcelas y chalés.
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Manuel Pérez Castell: “Queremos que Jazzalbacete sea un
referente regional, e incluso nacional”

Reseña
bibliográfica

➲➲  Nombre: Guía
práctica de hipnosis

➲➲  Autor: Horacio
Ruiz Iglesias

➲➲  Páginas: 240
➲➲  Precio: 15,95 eu-

ros

Otra vez, el cambio horario. Salvo excepciones, que
de todo hay en la Viña del Señor, ahora peor acogi-
do que el de primavera.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 29/10/2006.


